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El Gobierno municipal le recuerda a Cs su apoyo al Plan Respira,
que ahora critica
EUROPA PRESS  •  original

El delegado de Gobernación y Fiestas Mayores, Juan Carlos Cabrera, ha destacado que el
Plan Sevilla Respira se está desarrollando "con todas las garantías legales, con toda
transparencia, con un amplio proceso de participación y de acuerdo con los criterios
establecidos en el Plan de Movilidad Urbana Sostenible que hace unos meses respaldaba el
grupo Ciudadanos". En este sentido, el delegado ha destacado el trabajo realizado hasta
ahora con el sector empresarial, con hosteleros, con entidades, con el taxi y con residentes,
que han podido plantear propuestas durante meses.
“El plan Sevilla Respira es un proyecto de ordenación de la movilidad en el Casco Antiguo y
en el conjunto histórico de Triana necesario e imprescindible para avanzar hacia un modelo de
ciudad sostenible y habitable, comprometido con la lucha contra el cambio climático”, subrayó
el delegado quien preguntó al grupo Ciudadanos por qué critica ahora el Plan Sevilla Respira
y en cambio su propio partido que gobierna en Madrid con el PP ha implantado medidas de
control en los accesos recientemente. Cabrera, además, puso como ejemplo apoyos expresos
como el de la asociación de hosteleros, o el diálogo que se está manteniendo con la
Confederación de Empresarios de Sevilla para demostrar que el Plan se está haciendo con
consenso y con un amplio respaldo.
El delegado lamentó en este sentido “la falta de personalidad política” de Ciudadanos que
ahora viene a cuestionar el mismo Plan Sevilla Respira que respaldaba y apoyaba en el
Pleno hace unos meses con su voto favorable al Plan de Movilidad Urbana Sostenible.
“Esperemos que vuelvan a un discurso coherente y lógico, porque en estos momentos parecen
carecer absolutamente de ningún discurso claro en torno a los temas de movilidad. Hace sólo
unos meses pedía que se acelerara el plan, y ahora que se pare. Es un discurso sin sentido
alguno”, explicó el delegado, quien lamentó que Ciudadanos sea el único grupo que ni
siquiera ha acudido a reuniones y sesiones de trabajo dónde podía haber expresado sus
nuevas dudas, “que no tenían hace sólo unos meses”.
En relación con el argumento empleado sobre la aprobación por resolución, el delegado
recordó que la ordenanza municipal modificada en el último mandato del PP en el gobierno de
la ciudad ya regula las zonas de tráfico restringido, sus condiciones y procedimiento para su
aprobación. Esa normativa tiene el respaldo del Pleno y prevé que se apruebe mediante una
resolución que en este gobierno ha sometido a un doble proceso de participación actuando
con todas las garantías legales y de forma plenamente justificada.
El Plan Respira Sevilla

El régimen de autorizaciones garantiza en todo momento el acceso de residentes, la entrada y
salida de los aparcamientos privados, públicos y rotatorios, la carga y descarga de mercancías,
el acceso de vehículos de personas con movilidad reducida, los vehículos de los servicios
públicos, el paso hacia los hoteles y apartamentos turísticos, la ida y recogida de escolares o
de las personas mayores en instalaciones de estancia diurna, y establece un sistema de pases
de invitados expedidos por los residentes para sus familiares u otras personas que deseen o,
por ejemplo, para las bodas, así como un sistema de autorizaciones ocasionales para
cualquier usuario que de forma puntual tenga la necesidad de acceder al interior de las zonas
de tráfico restringido mediante un sistema de bolsa de horas anual.
El régimen de autorizaciones

Tanto en el Casco Antiguo como en la zona histórica del barrio de Triana, el régimen de
autorizaciones contempla el acceso ilimitado a los residentes, así como el acceso de los
usuarios de plazas de garaje en los mismos términos actuales (autorizaciones tipos A y B de
la Ordenanza de Circulación). Y desarrolla especialmente aquellas denominadas como tipo C,
planteando un catálogo de excepciones que, de forma justificada, pretenden facilitar sobre todo
el desarrollo de la actividad económica y el acceso de aquellos colectivos que, sin tener la
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consideración de residentes, necesitan acceder a las zonas de tráfico restringido. Entre ellos
están los clientes de establecimientos hoteleros y apartamentos turísticos  (con acceso ilimitado
si tienen concertado aparcamiento en el hotel o limitado sólo para el check-in  y otro el día del
check-outen el caso de no tenerlo, y con gestión directa de la lista de excepciones por el
propio establecimiento para sus clientes); para los vehículos vinculados a actividades
económicas  de las empresas ubicadas en las áreas restringidas, con la puesta a disposición
de una bolsa de hasta 500 horas anuales a excepción de vehículos comerciales y de carga y
descarga, que no requieren autorización; para invitados por parte de los residentes
directamente a través de una aplicación móvil, con hasta dos matrículas de forma simultánea
por domicilio; para recogida de escolares, con hasta cuatro vehículos por unidad familiar no
residente que podrán acceder en días lectivos, con la puesta a disposición de una bolsa de
hasta 360 horas y mismo número de accesos por curso escolar y con gestión directa de la
lista de matrículas por parte de los propios centros educativos; para accesos ocasionales, para
cualquier usuario que tenga la necesidad de acceder para algún tipo de gestión personal, con
una bolsa de 200 horas anuales por matrícula y hasta 10 accesos por matrícula al mes, siendo
compatible con las autorizaciones para recogida de escolares y vehículos que transporten o
recojan a personas de movilidad reducida; y, por último, otros casos puntuales, como vehículos
nupciales, seguridad privada, transporte a centros de estancia diurnas y talleres mecánicos,
entre otros.
En cuanto a la carga y descarga, no se requerirá ni registro ni autorización previa para
aquellos vehículos industriales o comerciales que se sitúen entre 3.500 y 12.000 kilos de peso
máximo autorizado, que podrán acceder entre las 22.00 y las 9.00 horas, y sin límite horario
para aquellos de hasta 3.500 kilos, ordenando de este modo el acceso de vehículos pesados
de mayores dimensiones dentro de los horarios de menor afluencia de público, y flexibilizando
el acceso de pequeños vehículos de reparto a lo largo de todo el día para paquetería como
consecuencia del incesable incremento de compra online, reparto de supermercados, productos
farmacéuticos, o acceso de profesionales. Estas medidas se complementarán con la
adaptación de los tiempos máximos de permanencia en las reservas de carga y descarga
recogidos en el PMUS que fomenten el uso de las zonas reservadas para la carga y descarga
en función del tipo de producto y tramo horario en que se encuentre, y evite el mal uso de las
mismas como simple zona de estacionamiento de furgonetas, tal y como el propio PMUS ha
detectado en su fase de diagnóstico.
No tendrán tampoco limitación ni de acceso ni de permanencia aquellos vehículos que
transporten o recojan a personas de movilidad reducida, previo registro y acreditación en
tiempo real por parte de la persona titular de la tarjeta PMR. E igualmente, no habrá
prohibiciones para los accesos a los aparcamientos rotatorios  siempre que los mismos
dispongan de plazas libres, para lo cual se habilitarán sistemas de información adicionales a
los ya existentes en los puntos de acceso por los itinerarios autorizados, así como distintos
servicios públicos  (Bomberos, Cuerpos y Fuerzas de Seguridad, asistencia sanitaria, vehículos
de Parques y Jardines, limpieza viaria, recogida RSU, alumbrado público y conservación de
pavimentos, abastecimiento y saneamiento de aguas, etcétera), transporte público de viajeros,
empresas de suministro de electricidad, gas, telefonía o similar, correos y servicios postales,
así como servicios funerarios entre otros.
Por último, motocicletas, ciclomotores, bicicletas y vehículos de movilidad personal (patinetes)
podrán acceder sin limitación alguna a las zonas de tráfico restringido sin necesidad de
registro previo.
Sistema tecnológico

La amplia batería de combinaciones de accesos será posible gracias a la tecnología. El nuevo
sistema tecnológico de mantenimiento, gestión y control para estas dos áreas de tráfico
restringidoestá en fase de adjudicación por parte del Consistorio, incluyendo el software y los
puntos de control a partir de cámaras.
Este sistema se implantará en la zona de tráfico restringido del Casco Antiguo compuesta por
las calles comprendidas en el interior del perímetro delimitado exteriormente por el Paseo de
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las Delicias, Paseo de Colón, Reyes Católicos, Julio César, Marqués de Paradas, San
Laureano, Torneo, Resolana, Parlamento Andaluz, Muñoz León, Ronda de Capuchinos, María
Auxiliadora, Recaredo, Menéndez y Pelayo, Avenida del Cid, Palos de la Frontera y Avenida
de Roma. En el caso de Triana, el área quedará configurada por las calles comprendidas en
el interior del perímetro delimitado exteriormente por la Plaza del Altozano, Betis (incluida
dentro de la zona de tráfico restringido), Plaza de Cuba, Génova, Pagés del Corro, Clara de
Jesús Montero, Alvarado, Castilla, Callao, San Jorge. Ninguna de las calles indicadas, que
conforman el perímetro exterior, está incluida dentro de la zona de tráfico restringido, a
excepción de la calle Betis.
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MARTÍN LAÍNEZ 

SEVILLA 

C
on mucha expectación se espe-

raba esta semana la reunión del 

Comité Territorial de Alerta de 

Salud Pública Alto Impacto de 

la provincia de Sevilla celebrada ayer, 

puesto que sobre la mesa estaba el po-

der regresar a la normalidad anuncia-

da por el presidente de la Junta de An-

dalucía, Juanma Moreno, este pasado 

martes. Para ello, el municipio que ac-

cediera a esta situación tendría que per-

tenecer a un distrito sanitario que se 

hallara en nivel cero. Y para determinar 

el pase a esta nueva realidad, los miem-

bros del comité de expertos han anali-

zado hasta ocho parámetros diferentes 

que cada municipio debe cumplir para 

entrar en esta última fase, donde se eli-

minan los aforos y el límite horario. En 

el caso de la provincia de Sevilla, sólo 

un pueblo, Peñaflor, lo logró ayer, pues-

to que el distrito sanitario al que perte-

nece, el cordobés del Guadalquivir por 

su cercanía geográfica, pasó al nivel cero. 

En la actualidad, presenta una tasa de 

contagios cero en el período de los últi-

mos 14 días, además de cumplir los otros 

siete requisitos, siendo el único que lo 

ha con seguido hasta el momento en la 

provincia de Sevilla. 

El resto de las 105 localidades sevi-
llanas repartidas entre los cinco distri-

tos de la provincia (Sevilla, Aljarafe, Este, 

Norte y Sur) se quedan por tercera se-

mana consecutiva en el nivel 1 al no cum-

plirse los ocho parámetros en cada una 

de ellas. Estos indicadores que ha teni-

do en cuenta el comité son la tasa de 

contagios a 14 y a 7 días, la incidencia 

acumulada a 14 días en mayores de 65 

años, las pruebas PDIA (Prueba Diag-

nóstica de Infección Activa), el porcen-

taje de trazabilidad, el índice de camas 

UCI, el índice de hospitalización y la co-

bertura de vacunación. 

Si bien la mayoría de municipios se-

villanos, 77, registraban ayer una tasa 

inferior a los 50 casos por cada cien mil 

habitantes en los últimos catorce días 

(y con ello cuatro de los cinco distritos, 

menos la capital), los expertos han es-

tudiado el resto de los indicadores, de-

cretando que sólo uno cumple con los 

ochos parámetros, Peñaflor. El resto 

debe aguardar una semana más para 

ver si además de bajar la tasa de conta-

gios a 14 días, disminuyen los datos del 

resto de indicadores, tal y como se vie-

ne produciendo desde que el pasado 10 

de agosto se tocara techo en la quinta 

ola en lo que a contagios se refiere, al 

presentar entonces una tasa de 516 ca-

sos por cada cien mil habitantes. El ni-

vel de alerta 1 afecta sobre todo a los afo-

ros de la hostelería, que se mantendrán 

como hasta ahora.  

Así, en los últimos 50 días la provin-

cia ha reducido hasta 464 puntos esta 

incidencia, al tiempo que ha ido dismi-

nuyendo la presión hospitalaria, pasan-

do de los 307 hospitalizados —51 en 

UCI— el día 24 de agosto a los 77 que hay 

en la actualidad, de los que 26 lo hacen 

con un cuadro clínico más grave en las 

habitaciones de Cuidados Intensivos. 

Se trata, por tanto, de la cifra más baja 

de la quinta ola del Covid. 

Y todo gracias a la vacuna, que ha lo-

grado frenar de 

lleno a la pandemia.  En 

cuanto al ritmo de vacunación, hay que 

señalar que ya han recibido, desde el 

inicio de la campaña a finales del año 

pasado, la pauta completa 1.545.651 se-

villanos de todos los grupos de edad, 

mientras que han sido administradas 

2.979.359 dosis en la provincia. Hasta 

1.588.889 sevillanos han recibido al me-
nos una dosis. A estas cifras se llega des-

pués de que en las últimas 24 horas se 

notificaran 77 nuevos contagios, una 

marca similar a la del miércoles (75), 

529 curados (539 el día anterior) y solo 

hay que lamentar un fallecimiento (en 

Utrera), por lo que ya son 175.788 los in-

fectados en la provincia desde el inicio 

de la pandemia, 170.955 los recupera-

dos y 2.281 las personas que han perdi-

do la vida por el Covid desde que tras-

cendiera la primera víctima mortal en 

Las restricciones se 
mantendrán en 
Sevilla otra semana

La tasa de contagios de la 
provincia a catorce días es 
de 52 casos por cada cien 
mil habitantes, merced a 
los 1.031 casos activos  

E
l anuncio de Juanma 

Moreno había genera-

do una euforia desme-

dida. Ya nos veíamos todos 

con nuestra vida anterior a 

la pandemia como si tal 

cosa. Pero los expertos han 

venido a cortarnos las alas 

para darnos una nueva do-

sis de sensatez. El Covid si-

gue ahí y aún hay un por-

centaje de personas sin va-

cunar que se la juega. 

Después de un año y medio 

esperando, las prisas no tie-

nen ningún sentido. Pacien-

cia.

Paciencia

ADRIANO 175.788 
infectados contabiliza la provin-
cia de Sevilla desde el inicio de la 
pandemia a finales de febrero, 
cuando trascendió el primer 
caso. En septiembre se han 
contagiado 4.079 sevillanos.   

12.795 
hospitalizados ha causado el 
Covid en la provincia; en la 
actualidad son 77 los que hay 
repartidos por los hospitales, de 
los que 26 lo hacen en la UCI. 

2.281 
fallecidos por la pandemia, de 
los que 244 se han notificado en 
la quinta ola. Hasta 109 decesos 
ha habido en septiembre.

LAS CIFRAS GLOBALES 

DEL COVID EN SEVILLA

∑ Sólo se libra Peñaflor porque el distrito 
sanitario al que pertenece, el cordobés 
del Guadalquivir, pasa a nivel cero 

∑ Las 105 localidades restantes 
mantienen el nivel 1. La medida afecta 
sobre todo a los aforos de la hostelería
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marzo de 

2020. 

Si la tasa de conta-

gios para el conjunto de los 

106 municipios se ha reducido en 

dos puntos hasta los 52, la inciden-

cia acumulada a catorce días en Se-

villa capital baja a los 71 casos por 

cada cien mil habitantes. De hecho, 

es el único distrito sanitario que apa-

rece por encima del umbral de los 50 

en cuanto a la tasa de contagios. El 

distrito del Aljarafe alcanza los 47 (-

1), el distrito Este (Sierra Sur y parte 

de la Campiña) presenta una tasa de 

39 (+2), mientras que el distrito Nor-

te (Sierra Morena, Vega y Alcores) lle-
ga a los 38 casos por cada cien mil ha-

bitantes (-2). Finalmente, el distrito 

Sur  tiene  una tasa de contagios de 

40 (-2).

Mapa de color de la 
provincia con los 
niveles de alerta 

Municipios con 
Nivel 0

Municipios con  
Nivel 1

Solo Peñaflor, por 
pertenecer al distrito 
sanitario Guadalquivir de 
Córdoba, está en nivel 0
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El delegado del Gobierno de España
en Andalucía, Pedro Fernández,
acompañado del delegado especial
del Estado para la Zona Franca de
Sevilla, Alfredo Sánchez Montesei-
rín, visitó ayer las instalaciones de la
Autoridad Portuaria de Sevilla (APS)
para conocer in situ la situación ac-
tual y los proyectos futuros de esta
zona logística de la ciudad, donde
mantuvo un encuentro protocolario
con su presidente, Rafael Carmona,
con quien se comprometió a “seguir
impulsando asuntos de interés para
el desarrollo y lamejora de su com-
petitividad en el sector logístico”. En
concreto, Carmona le expuso las
prioridades en estemomento: el
respaldo por parte del Gobierno al
plan de optimización de la navega-
ción; el avance de las obras del
Puente del Centenario y la conexión
de la SE-40 con éste; y el impulso
definitivo para que Adif licite en bre-
ve el proyecto para el nuevo acceso
ferroviario a losmuelles.

Un impulso
para las tres
prioridades
del Puerto

EUROPA PRESS
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E. MARTOS 

SEVILLA 

El presidente de la Autoridad Portua-
ria de Sevilla, Rafael Carmona, pidió 
ayer al Gobierno central que no de-
more la apertura del segundo desvío 
para evitar el puente del Centenario. 
Este carril, que conecta la carretera 
de la esclusa con la SE-40, ya está 
construido y es fundamental para des-
pejar el acceso que se está preparan-
do para el inicio de las obras, que to-
davía están en una fase muy inicial. 

Carmona se trasladó al delegado del 
Gobierno en Andalucía, Pedro Fernán-
dez, durante su primera visita al Puer-
to en la que pudo conocer de primera 
mano las instalaciones y los proyectos 
que tiene en marcha. En una compa-
recencia posterior ante los medios ad-
mitió que le gustaría «que el tiempo 
que todavía falta para abrir esa cone-
xión fuera corto porque con este acce-
so abierto podríamos desviar el trán-
sito de camiones de las empresas que 
operan en suelos portuarios para que 
no tengan que pasar por la SE-30». 

Pendiente queda todavía la firma 
del convenio entre el Ministerio de Mo-
vilidad, Transportes y Agencia Urba-
na, que es el promotor de estos viales, 
y el Puerto para la gestión de los mis-
mos, como recordó por su lado el de-
legado del Gobierno, quien no quiso 
comprometer una fecha para esta aper-
tura, aunque los atascos vuelven a ser 
diarios en el puente, que es uno de los 
puntos calientes de la ciudad por la al-
tísima densidad de tráfico que sopor-
ta. Son en torno a unos 100.000 vehí-
culos pasan cada jornada en ambos 
sentidos por el Centenario. 

Pedro Fernández insistió en que «todo 
va en los plazos previstos», pero consi-
deró que «sería temerario comprome-
ter una fecha» para la puesta en servi-
cio de la conexión. No obstante, ese ho-
rizonte que esperan las empresas 
portuarias es el de finales de octubre, 
tal como trasladaron responsables de 
la Demarcación de Carreteras en Anda-
lucía Occidental a varios miembros de 
la asociación ProSevillaPort, que se en-
carga de la promoción del Puerto como 
una zona de oportunidad para invertir.   

Durante el encuentro, celebrado este 
verano, comunicaron la intención de 
que los viales alternativos que conec-
tan la SE-30 con la SE-40 a través de 
la carretera de la Esclusa se destinen 

principalmente al paso de camiones, 
que son los que más ralentizan el trá-
fico en este punto. De esta forma, se 
aliviaría el puente, permitiendo cor-
tar algún carril cuando fuera necesa-

rio para garantizar la seguridad en las 
zonas de trabajo sin causar más atas-
cos. 

Junto con el asunto de la obra del 
puente, Carmona recordó al delega-
do que hay otros proyectos en mar-
cha como el traslado de la actividad 
portuaria hacia la zona sur para libe-
rar los muelles urbanos y la mejora 
de la conexión por tren. En este pun-
to, señaló que la ampliación del tra-
zado ferroviario sigue a la espera de 
una licitación de Adif que no se ha 
podido publicar por cuestiones pen-
dientes con la junta de compensación 
que «en breve se van a solucionar».  

Por eso mismo, agradeció las ges-
tiones que ha realizado el delegado 
para solventar estos problemas y que 
los proyectos avancen. «Tenemos una 
terminal ferroviaria muy potente y el 
crecimiento de la logística en el Puer-
to de Sevilla es tremendo», dijo a 
modo de conclusión de esta primera 
visita institucional.

El Puerto pide al Gobierno que abra el 
segundo desvío para evitar el Centenario

∑ La Demarcación de 
Carreteras aseguró  
a las empresas 
portuarias que sería a 
finales de octubre

El segundo desvío conecta 
la SE-30 con la SE-40 a 
través de los puentes de la 
esclusa, lo que aliviará el 
tráfico en el puente 

Rafael Carmona y Pedro Fernández, tras la reunión mantenida en la sede de la Autoridad Portuaria   // ROCÍO RUZ

La multinacional francesa IDEC 
Groupe anunció ayer su interés 
en ejecutar una nueva inversión 
en Andalucía en los suelos de 
Majarabique entre los términos 
municipales de Sevilla y La 
Rinconada para impulsar un 
parque logístico e industrial 
completamente sostenible y 
que sea complementario al que 
ha puesto en marcha este grupo 
empresarial en el Puerto Seco 
de Antequera. Este anuncio se 
produjo durante una reunión 

en la que participaron el alcalde 
de Sevilla, Juan Espadas; el 
alcalde de La Rinconada, Javier 
Fernández. La multinacional 
francesa tiene como objetivo 
desarrollar en las 218 hectáreas 
que conforman este área 
logística para crear un parque 
sostenible y descarbonizado 
con naves e instalaciones que 
generaran toda la energía que 
se consuma en el recinto. Este 
interés ya se ha transmitido a la 
Junta. 

Un grupo francés quiere crear un 
parque logístico en Majarabique
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A. S. Ameneiro

El portavoz de Ciudadanos en el
Ayuntamiento de Sevilla, Álvaro
Pimentel, reaccionó ayer a la no-
ticia adelantada por este periódi-

co sobre el retraso de las obras de
ampliación del tranvía por un
problema con la empresa adjudi-
cataria de uno de los contratos, el
de instalaciones. “El posible re-
traso del inicio de las obras de

ampliación del tranvía entre San
Bernardo y Nervión es una mala
noticia para Sevilla y la constata-
ción de que una vez más el gobier-
no de Espadas es incapaz de cum-
plir sus compromisos”, aseguró el
líder de la formación naranja.

Ciudadanos exige “celeridad
en la resolución de los problemas
burocráticos surgidos, porque la
ciudad necesita cuanto antes con-
tar con alternativas de transporte
público que solucionen las graves
carencias de movilidad que ya
existen y las nuevas que ha provo-
cado la nefasta gestión de este go-
bierno en casos concretos como
los de la Carretera de Carmona y
el Distrito Macarena o la implan-
tación del Plan Respira”.

Pimentel abundó en que “cuan-
do el grupo municipal de Ciuda-
danos decidió dar su apoyo a esta
obra y desbloquear la ampliación
de esta infraestructura, el gobier-
no nos aseguró que las obras de
Emasesa en la zona comenzarían
a lo largo del verano de 2021 y,
por desgracia, en Nervión no hay
ni rastro de estos trabajos”.

El portavoz municipal insistió
en que los plazos actuales de obra
que defiende el gobierno local no
son los que se dijeron en sudía.
“Nos preocupa que ahora el go-

bierno diga que tienen de plazo
hasta antes de finales de este año,
porque esta noticia supone un
nuevo revés y un paso atrás para
la ampliación del tranvía, que es
fundamental como alternativa de
transporte público a los cambios
que se pretenden llevar a cabo en
la movilidad de la ciudad”.

Para Ciudadanos hay que po-
ner en marcha “una obra que su-
pone una inversión fundamen-
tal para la reactivación econó-
mica y social de la ciudad, que
va a generar numerosos puestos
de trabajo y que tendrá un im-
pacto evidente en los comercios
y negocios del trazado”.

La formación naranja achaca la
situación a la carrera política de
Juan Espadas por la Junta. “El al-
calde de Sevilla, mientras lo siga
siendo, tiene que estar centrado
en los asuntos verdaderamente
importantes y éste desde luego lo
es”. Cs insiste en que esta duali-
dad puede dar al traste con este
proyecto. “Nos preocupaba que la
dualidad del señor Espadas pu-
diera poner en riesgo los grandes
proyectos pendientes de ejecutar
y estamos constatando, con este
retraso de las obras del tranvía,
que nuestro temor está empezan-
do a ser una realidad”.

Cs exige celeridad en los trámites
para la obra de ampliación del tranvía
ElportavozPimentel

temeque laaspiraciónde

Espadasa laJuntaponga

enpeligroesteproyecto

“El posible retraso

del inicio de las

obras es unamala

noticia para Sevilla”

B.V.

Álvaro Pimentel (Cs).
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no distorsionen el mercado y salva-

guarden la confianza de los inverso-

res», señala la carta a la que ha teni-

do acceso este periódico. Y subrayan 

que el impacto del decretazo en el fun-

cionamiento del mercado europeo de 

la electricidad será «profundo». 

Precisamente, el precio de la elec-

tricidad en nuestro país alcanza hoy 

otro récord: 216,0 euros el megavatio 

hora (MWh) de media, aunque entre 

las 21 y 22 horas registrará un máxi-

mo de 230 euros. 

«Inaudito e insólito» 
Sobre este asunto, Mariano Baciga-

lupo, consejero de la CNMC y marido 

de la ministra de Transición Ecológi-

ca, Terera Ribera, calificó ayer como 
«inaudito, insólito y sin parangón en 

Europa» que «los telediarios abran a 

diario con los precios del merca-

do eléctrico». 

Bacigalupo subrayó que 

sus declaraciones en el 

foro sobre el sector eléc-

trico organizado por el 

Instituto de Investigación 

Tecnológica de Comillas 

ICAI y Enerclub, eran «a 

título personal». 

«Los españoles 

miran con indig-

nación las noticias 

a las 15 y a las 21 horas independien-

temente de la tarifa que pagan, la ma-

yoría no tiene ni idea si es pvpc o mer-

cado libre, ni saben lo que han paga-

do este mes o hace dos meses», dijo. 

El consejero de la CNMC explicó que 

el mercado mayorista de electricidad 

debe ofrecer una retribución adecua-

da a los generadores, «lo que genera 

mis dudas». También ha recordado 

que «no puede haber un régimen re-

tributivo regulado para una determi-

nada energía», en referencia a las hi-

dráulicas y nucleares. 

Carmen Becerril, presidenta de 

OMIE, el gestor del mercado mayo-

rista de la electricidad, justificado el 

funcionamiento del mismo y criticó 

que «solo se pone en cuestión en los 
tres últimos meses». 

Becerril, tras afirmar que el tema 

de los precios está «desgraciada-

mente» de mucha actualidad, 

explicó que el alza de los pre-

cios responde a una crisis geo-

política donde el gas ha subi-

do este año un 281% y el mer-

cado del CO
2
 otro 101%. Sobre la 

tarifa regulada o pvpc que tie-

nen 11 millones de consumi-

dores, Bacigalupo dijo que 

suprimirla «no es política-

mente viable, y menos con 

el trasfondo actual». So-

bre este tema, Becerril 

afirmó que «es difícil 

quitarla» y subrayó que 

la mayoría no saben si 

tienen pvpc o precios 

del mercado libre.

J. G. N. 

MADRID 

Iberdrola, Endesa EDP España, la pa-
tronal española Aelec, la patronal eu-

ropea Eurelectric, la asociación de re-

novables europeas Wind Europe, la 

asociación de los grandes fondos de 

inversión de infraestructuras GIIA, la 

asociación Solar Power Europe y la 

patronal eléctrica portuguesa Elecpor, 

han enviado una carta a la Comisión 

Europea en la que denuncian el de-

cretazo del Gobierno de Sánchez que 

recorta en más de 2.600 millones de 

euros los ingresos de las eléctricas es-

pañolas en los próximos seis meses. 

En la carta denuncian que esas me-

didas «generan masivas distorsiones, 

incertidumbres y daños» al sector 

eléctrico español. 

Como se recordará, el Gobierno ha 

hecho suya la tesis de Podemos de eli-

minar los denominados ‘beneficios 

caídos del cielo’, es decir, los ingresos 

de las centrales hidráulicas y nuclea-

res porque consideran que ya están 

suficientemente amortizadas y no de-

ben aprovecharse de los actuales al-

tos precios de la electricidad.  

Sin embargo, las eléctricas, propie-

tarias de esas plantas, rechazan ca-

tegóricamente que estén amortiza-

das y, además, aclaran que casi toda 

su producción eléctrica está vendida 

a través de contratos a largo plazo a 

precios muy inferiores a los actuales 

y no se benefician de los precios ré-

cord que marcan día tras día en el 

mercado mayorista. Y explican que 
las nucleares tienen unos costes (in-

cluidos impuestos y tasas) de 57 eu-

ros el megavatio hora (MWh) y las hi-

dráulicas de unos 60 euros. 

Impacto profundo 
La misiva enviada por el sector va di-

rigida al vicepresidente de la Comi-

sión Europea, Frans Timmermans; a 

la también vicepresidenta de Com-

petencia, Marghrete Vestager; y a la 

comisaria de Energía, Kadri Simson. 

«Hacemos un llamamiento a la Co-

misión Europea para que inicie de in-

mediato un análisis en profundidad 

tanto del real decreto ley 17/2021 como 

del proyecto de ley del dividendo del 

CO
2
 (ETS Windfall Charge bill) y se 

comprometa con el Gobierno español 

para encontrar diferentes soluciones 

a los picos de precios de la energía que 

El sector eléctrico europeo 
lleva a Bruselas el decretazo 
del Gobierno de Sánchez
∑ La electricidad 

alcanzará esta noche 

los 230 euros el MWh, 

un nuevo récord 

histórico

«MASIVAS DISTORSIONES, INCERTIDUMBRES Y DAÑOS» 
Las eléctricas denuncian en la carta que el decretazo del Ejecutivo de 

coalición generan «masivas distorsiones, incertidumbres y daños» al sector 

de al menos 2.600 millones de euros por el recorte de los ingresos de las 

centrales nucleares e hidráulicas   // ABC

Teresa Ribera, 

ministra para la 

Transición 

Ecológica
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ANTONIO TÁVORA 

SEVILLA 

Este viernes se celebra el acto de aper-
tura de Welcome Home Sevilla. Uno 
de los eventos inmobiliarios más im-
portantes del año que además, se ha 
consolidado como una de las grandes 
ferias del sector a nivel autonómico. 
Este salón inmobiliario se celebrará 
durante los días 1 y 2 de octubre, en ho-
rario de 10.30 a 20.00h en el hotel NH 
Collection (ubicado en la avenida Die-
go Martínez Barrios). Será la séptima 
edición de un evento que cada año en-
gorda sus cifras de venta y el número 
de clientes que se deciden a llevar a 
cabo la compra de un inmueble. 

Se trata de una cita imprescindible 
para los que buscan las mejores opor-
tunidades para comprar una vivienda 
en Sevilla y otras partes de Andalucía, 
con miles de asistentes en años ante-
riores. Un salón inmobiliario que des-
taca por la calidad, exclusividad, expe-
riencia y profesionalidad que lo carac-
teriza, además de por ofrecer 
promociones inmobiliarias de diseño 
en ubicaciones privilegiadas y proyec-
tos arquitectónicos llevados a la máxi-
ma exigencia cuidados al detalle. 

Durante las últimas ediciones, Wel-
come Home Sevilla ha logrado miles de 
ventas y contactos entre profesionales 
del sector y ciudadanos interesados en 
la compra, venta y alquiler de vivien-
das, oficinas, locales comerciales y todo 
tipo de inmuebles. Organizado por ABC, 
Welcome Home Sevilla contará con el 
patrocinio de CaixaBank y Vía Ágora, 
así como con la colaboración de Emvi-
sesa, Aedas Homes y Pisos.com, ade-
más de la participación de una treinte-
na de expositores. 

Ofertas en el mercado  
Uno de los mayores atractivos de este 
salón inmobiliario es su amplio abani-
co de descuentos y ofertas. Las más de 
30 empresas presentes en el salón, re-
ferentes en el sector, ofrecen al clien-
te una gran oportunidad para dar con 
nuevas promociones, así como ofertas 
en primeras y segundas viviendas y un 
extenso catálogo de inmuebles en al-
quiler. Además, otra de las ventajas que 
ofrece este evento será el asesoramien-
to personalizado por profesionales del 
sector que ayudarán a los clientes a en-
contrar lo que están buscando. Se tra-
ta, en definitiva, del evento inmobilia-
rio del año, tanto por sus participan-
tes –empresas de referencia en el 
sector– y patrocinadores, como por los 

profesionales y el nivel de ventas que 
se ha dado en anteriores ediciones. Su 
objetivo, será proporcionar la informa-
ción y el asesoramiento necesario du-
rante estos dos días de exposición, para 
que los clientes puedan llegar a reali-

zar la compra de un inmueble con la 
certeza de que será la mejor opción 
para ellos. 

Vía Ágora, La Caixa, Emvisesa, Pi-
sos.com y Aedas Home serán los pa-
trocinadores de un evento que conta-
rá con la participación de 30 exposito-
res de primer nivel dentro del sector: 
Bekinsa, Basico, Grupo Soluciones, Cos-
ta Infinity (de Grupo Soluciones), Gru-
po GS, Grupo Q, Grupo Promar, Grupo 
Insur, Isla Canela, Pryconsa, Sevilla 
2000, Vía Célere, Ferrocarril, Grupo 
ADE, Metrovacesa, Caralca, Promoal-
far, Culmia, Habitat Inmobiliaria, AEL-
CA, Flagest, Neinor Homes, Grupo Re-
cio, Cohispania, Gilmar, Kimbo Smar-
thome Domótica, Secretaría General 
de Vivienda de la Junta de Andalucía, 
Grupo Galia, Acode Abogados e Iberdro-
la Inmobiliaria.

Arranca la séptima edición de 
Welcome Home Sevilla 

∑ El salón inmobiliario 
de referencia en 
Andalucía se celebra 
entre hoy y mañana en 
el hotel NH Collection

Clientes informándose en la última edición de Welcome Home  // J. M. SERRANO

Uno de los mayores 
atractivos de este salón 
inmobiliario es su amplio 
abanico de descuentos y 
ofertas  

Estarán presentes en el 
evento 30 empresas de 
primer nivel del sector para 
asesorar a los clientes en la 
compra de algún inmueble 
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MARTÍN LAÍNEZ ISLA MAYOR  

Aljarafesa, la empresa pública de aguas 

del Aljarafe, incorpora desde hoy un 

nuevo municipio al que suministrará 

sus servicios, con lo que ya son trein-

ta las localidades donde asumirá la 

prestación de los servicios hidráulicos. 

Se trata de Isla Mayor, con una pobla-

ción de unos 5.800 habitantes, que acor-

daba el pasado día 14 de septiembre 

poner fin con la actual concesionaria 

para la finalización de sus servicios. 

Enclavado en el entorno de Doña-

na en el centro geográfico de las ma-

rismas del Guadalquivir, este munici-

pio sevillano conocía en el mes de mayo 

que Aljarafesa daba el visto bueno a 

su incorporación tras años en los que 

los vecinos y regantes isleños han su-

frido continuos problemas con el su-

ministro de agua, que han provocado 

que los arroceros solo hayan podido 

sembrar el 50% de la producción este 

año debido a la sequía. 

Y para intentar mejorar esta defi-

ciencia los técnicos determinaron que 

la solución pasaba por la realización 

de tres grandes obras, sufragadas en-

tre todas las administraciones. Por un 

parte, la conexión de la red de abaste-

cimiento con el sistema general y de 

otra, la agrupación de vertidos y la am-

pliación de la depuradora de aguas re-

siduales a la que serían conducidos a 

fin de poder devolver el agua en buen 

estado al medio natural. 

Todas estas obras para prestar el 

servicio del ciclo integral del agua a 

Isla Mayor suponen una inversión de 

unos 28 millones de euros, que serán 

financiados por la Junta de Andalucía, 

la Confederación Hidrográfica del Gua-

dalquivir y Aljarafesa. 

Aljarafesa suministra el agua 
desde hoy a Isla Mayor

ALJARAFE
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R. S.

La Confederación Hidrográfica
del Guadalquivir (CHG), de-
pendiente del Ministerio para la
Transición Ecológica y el Reto
Demográfico (Miteco), ha adju-
dicado por 46 millones de euros
las obras para la adecuación del
tratamiento de las estaciones
depuradoras de aguas residua-
les (EDAR) de Sevilla en el en-
torno de Doñana.

Se trata de dos de los tres pro-
yectos que para este fin se ejecu-

tarán en virtud del convenio de
colaboración firmado el pasado
3 de febrero, entre el organismo
de cuenca y la Empresa Munici-
pal de Aguas de Sevilla (Emase-
sa): el tramo de colector Emisa-
rio Puerto en la zona Avenida de
Las Razas y el tramo correspon-
diente a la zona de Palmas Altas,
en el entorno del río Guadaíra y
margen izquierda de la Dársena
del río Guadalquivir.

Con esta inversión se acomete-
rán dos proyectos divididos a su
vez en seis: la rehabilitación del
colector y la construcción de un
tramo nuevo de colector que pa-
sará a la red de Emasesa.

Las adjudicatarias son Sando,
UTE Obrascon Huarte Lain-
Guamar y UTE Dragados-Drace
Infraestructuras con un plazo
de 18 meses de obra. Los otros
lotes se han adjudicado a la UTE
J.Campoamor-Movicontex-
Azul Construcciones Repair, así

como a Ferrovial y UTE Martín
casillas-Carmocón por un plazo
de 12 meses.

La rehabilitación de los tramos
de este colector garantizará que

el agua sea transportada adecua-
damente a la EDAR del Copero
para su adecuada depuración
gracias a las obras de ampliación
y mejora de dicha planta, cuyo
vertido influye en el Parque Na-
cional, aguas abajo.

Serán financiadas con fondos
Feder (Programa Operativo Fe-
der Plurirregional de España
2014-2020), y con inversión pro-
pia de la Confederación y de
Emasesa. El objetivo es incre-
mentar la vida útil del colector

con su rehabilitación interior y
garantizar la capacidad hidráuli-
ca del colector para asumir los
nuevos caudales una vez se eje-
cuten las obras de optimización
del saneamiento de las cuencas
Norte y Oeste de Sevilla, y la
construcción de un nuevo tramo.
El tercer proyecto que completa-
rá estas obras, la construcción de
la estación de bombeo de aguas
pluviales del Tamarguillo, se en-
cuentra en fase de licitación por
la CHG por 28 millones de euros.

La CHG adjudica
obras por 46
millones para las
aguas residuales
● Se trata de dos

de las tres obras

paramejorar la

depuración en el

entorno de Doñana
V.R.

El colector Emisario Puerto en Sevilla.

Afecta al colector
Emisario Puerto
en Las Razas y a la
zona de Palmas Altas
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Acesur estará presente en la tienda del Pabellón de España en
Expo de Dubái 2020 con su aceite de oliva
original

Estuches de La Española para la exposición.

Acesur  estará presente en la Tienda del Pabellón de España en Expo de Dubái 2020 con su
aceite de oliva, que comienza el 1 de octubre y que se prolongará durante seis meses.
En este evento se espera una afluencia de 2,5 millones de visitas de personas con un alto
poderadquisitivo.

Regla Bejarano, directora de la Fundación Cruzcampo y Álvaro Guillén, patrono de la Fundación Juan Ramón Guillén.

Regla Bejarano, directora de la Fundación Cruzcampo y Álvaro Guillén, patrono de la Fundación Juan Ramón Guillén.

La sostenibilidad, el ingenio y la creatividad son los hilos conductores de la tienda, que se
dividirá en dos partes, una para gastronomía y otra para moda  y complementos.
La Española  presenta dos variedades de aceites de oliva virgen extra monovarietales
ecológicos diseñados y producidos exclusivamente para Expo Dubái 2020, uno de arbequina y
otro de hojiblanca, que se pueden adquirir de forma individual o estuchadas.
Son ediciones limitadas de 5.000 botellas cada una 100% fabricadas con materiales
reciclables.
Hacienda Guzmán, por su parte, presenta un cambio de botella, en vidrio más ligero y
sostenible, y aprovecha la Expo para el lanzamiento de HG V Centenario, una edición
especial que conmemora los 500años de historia aceitera de la Hacienda Guzmán y su
incorporación a las rutas comerciales desde América y Asia.
HG V Centenario es un exquisito aceite de oliva virgen extra coupage elaborado con una
selección de las mejores variedades de aceitunas cosechadas y molturadas en la propia
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Hacienda Guzmán.
La tienda del Pabellón de España, gestionado por Acción Cultural Española (AC/E), -la
empresa pública responsable de la presencia de España en las Exposiciones Universales e
Internacionales–, pretende mostrar el potencial de la imagen España en un mercado
estratégico, con productos de alta calidad y marcas de reconocido prestigio.
Junto a las marcas de Acesur hay otras que son referencia en sus respectivos sectores, como
Estrella Galicia, TOUS, Adolfo Domínguez o Roberto Verino.
La tienda física estará complementada con una tienda online.
En la Expo de Shanghai, en 2010, el Foro de Marcas Renombradas ya gestionó la tienda
multimarca del Pabellón de España con gran éxito tanto en ventas como en número de
asistentes.
El saber hacer del fabricante líder Acesur garantiza la calidad de sus productos realizando
más de 200 controles diarios de sus productos.

El grupo
Sus inicios se remontan a 1840. Con sede en Dos Hermanas (Sevilla), Acesur es la compañía
española que más aceite de oliva envasó en España en 2020.
Acesur posee once marcas en el mercado, entre las que destacan  La Española, Coosur,
Guillén yCoosol, y cuenta con la línea de productos más completa del sector.
Produce, refina, envasa y comercializa aceite de oliva y aceites de semillas. En su cartera de
productos además se incluyen vinagres, mayonesas y salsas.
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El Ayuntamiento inaugura el circuito de carreras populares
#Sevilla10 en Nervión San Pablo
original

El delegado David Guevara, en la feria del corredor del Palacio de los Deportes de San Pablo. / M.G.

El Ayuntamiento de Sevilla, a través del Instituto Municipal de Deportes, inaugura este domingo
el circuito de carreras populares #Sevilla10  con la Nervión San Pablo. Se trata de la primera
prueba de las cinco que conforma "el mejor calendario de populares del país y el primero en
desarrollarse, continuando además la estela del éxito de la Nocturna del Guadalquivir  de la
pasada semana.
Es una gran noticia para la ciudad la recuperación de este tipo de eventos que son posibles
gracias al esfuerzo del IMD en la aplicación de protocolos para liderar este tipo de iniciativas.
Representan una gran propuesta de ocio, deporte y salud  para los sevillanos de todas las
edades", según ha destacado el delegado de Transición Ecológica y Deportes, David Guevara.
La Popular de San Pablo  de este 3 de octubre es la primera de un circuito que incluye otras
citas como Parque de María Luisa–CocaCola, 24 de octubre; Parque de Miraflores, 31 de
octubre; Casco Antiguo-Carrera CaixaBank, 7 de noviembre; y Parque Infanta Elena, 14 de
noviembre.
Algunas de estas citas han cambiado sus fechas  con respecto a la primera propuesta inicial y
forman parte del calendario deportivo municipal que oferta 100.000 dorsales  entre la propia KH-
7 Nocturna, la EDP Medio Maratón o el Maratón Ciudad de Sevilla.
Los deportistas interesados en participar pueden registrarse de dos formas. Más de 1.500
personas se han inscrito en el circuito 10K  que permite la participación en todas las pruebas.
Casi 400 se han registrado únicamente para esta fecha para esa distancia. Unas 200 personas
correrán la distancia 5K, mientras que el número de escolares se eleva a los 850.
Las inscripciones individuales permanecen abiertas hasta el próximo 1 de octubre, y además
del dorsal, el chip y la camiseta técnica, se incluye una bolsa del corredor con diferentes
regalos como portabotellas, mochilas o brazaletes smartphone. El día de la prueba se habilitan
además servicios como guardarropa, avituallamientos líquidos, control e indicadores de paso,
seguro de accidentes y responsabilidad civil, fotos y videorreportaje5 y o retransmisión de cada
fecha por streaming.
Para las edades correspondientes, es necesario presentar un certificado de pauta completa de
vacunación, o en caso contrario, acreditar un test de antígenos negativo 48 horas antes de la
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salida.
Los grupos podrán acceder a las correspondientes salidas 15 minutos antes del inicio  (9:00
handbikes; 9:30 10k y sillas de ruedas; 11:00 5K, y a partir de las 11:40, las distancias
escolares).
El uso de la mascarilla es obligatorio en todo momento hasta el momento en el que el corredor
inicie su carrera  tras pasar por el arco de salida, siguiendo las instrucciones de las autoridades
sanitarias y una vez que cruza la meta. También debe mantenerse en todo momento la
distancia de seguridad de 1,50 metros. Será descalificado quien incumpla las normas
establecidas con motivo del Covid19.
Se mantiene la congelación de tasas y bonificaciones de los últimos años  para las diferentes
categorías, comenzando por la gratuidad de la inscripción hasta juveniles. Para la distancia
10K, el coste de la inscripción en las cinco carreras a través del bono es de 21 euros. Existen
bonificaciones para personas con una discapacidad reconocida superior o igual al 33 por
ciento (11 euros), residentes en el municipio de Sevilla con especiales dificultades económicas
(15 euros) y mayores de 65 años (16 euros).
El precio de inscripción por carrera es de 5.50 euros, 3 euros para personas con discapacidad,
3 para residentes con especiales circunstancias económicas y 4 euros para mayores de 65
años. Los poseedores del abono Deporte del IMD que facilita el acceso a las instalaciones
municipales tienen además un descuento del 10 por ciento en la tarifa general.
#Sevilla10 se cerraba en 2019 con los triunfos de Said El Bouchiki y Mamen Ledesma. Más del
30 por ciento de los inscritos eran mujeres, manteniendo la progresión positiva de años
anteriores. Este circuito es pionero en la inclusión de categorías para personas con diversidad
funcional como es el caso de la normativa específica para regular la participación de menores
de edad con diversidad funcional asistida (Carros de Fuego), o de la participación de
handbikes.
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b
 MÁS INFORMACIÓN

Inserta Empleo, la entidad de Fundación ONCE para la formación y el empleo,
se alía con Fundación Cruzcampo para la celebración de cursos especializados
de hostelería destinados a personas con discapacidad. De este modo, ambas
entidades comparten su compromiso por dinamizar la inserción laboral de
personas con discapacidad y su confianza por la recuperación de la hostelería,
un sector que se encuentra en un proceso de reinvención para hacer frente a los
retos del nuevo contexto. 

La acción formativa se divide en dos ejes principales: un curso para
desarrollar destrezas en el servicio de restaurante y bar, y otro enfocado
a aprender a desenvolverse en una cocina profesional.

Ambos se impartirán por
profesionales de la Escuela de
Hostelería  Fundación Cruzcampo y
se enmarcan en los programas
operativos de Inclusión Social y de la
Economía Social (Poises) y de Empleo
Juvenil (POEJ), que está desarrollando

PUBLICIDAD

EMPRESAS AL DÍA

Fundación Cruzcampo y Fundación Once se
unen para formar a jóvenes con discapacidad

Inserta Empleo celebra cursos de hostelería con la cofinanciación del Fondo Social Europeo 

Alumnos recibiendo clases en la Factoría Cruzcampo.

w v J 

Regla Bejarano, directora de la Fundación Cruzcampo y Álvaro
Guillén, patrono de la Fundación Juan Ramón Guillén.

Últimas noticias Más leído
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3

4

En directo, la misa de
apertura y el concierto
Jubilar Rocío

Rocío Jurado, musa de
Yves Saint Laurent

Todo listo para la vuelta
de los toros a la Plaza de
Roquetas de Mar

Consuelo Trujillo: "Actuar
en La Línea es un acto de
amor, una forma de decir
que pertenezco a esta
tierra”
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TAGS

Fundación ONCE con la cofinanciación
del Fondo Social Europeo y la
Iniciativa de Empleo Juvenil, para
incrementar la formación y el empleo
de las personas con discapacidad. 

Con la motivación de facilitar a sus
alumnos y alumnas las destrezas
profesionales que les permitan

conseguir la plena participación en su entorno laboral y social, esta iniciativa
suma un nuevo colectivo con dificultad para la inserción laboral a los
programas de mejora de la empleabilidad de Fundación Cruzcampo, que
actualmente destina su labor a inspirar y ofrecer oportunidades a jóvenes que
quieren desarrollar su acento propio, descubriendo sus talentos y desarrollando
sus mejores versiones a través de Talento Cruzcampo. 

En palabras de Regla Bejarano, directora de la Fundación Cruzcampo: “Formar
parte de la apuesta formativa de Inserta Empleo y contar con la confianza de
Fundación ONCE nos ayuda a seguir sumando colectivos a nuestra acción
social. En nuestro empeño por mejorar la empleabilidad de los que lo necesitan,
confiamos en que la hostelería es un motor de oportunidades laborales, que
juega un papel fundamental en nuestra economía y que cambia las vidas de los
chicos y chicas que se forman en nuestros programas”. 

De septiembre a noviembre, este grupo de personas con discapacidad
disfrutarán de un completo itinerario formativo en Factoría Cruzcampo, un
espacio de elaboración cervecera que acoge la acción social de la marca y que
destina su recaudación a los fines sociales de su fundación, canalizada en el
programa de becas Talento Cruzcampo. 

Convivencia
La convivencia de los alumnos de Inserta Empleo y los becados por Fundación
Cruzcampo alimenta el espíritu de Talento Cruzcampo: talento ayuda al talento,
y todos tenemos uno, aunque esté por descubrir. En este sentido, las sinergias
entre la formación de ambos colectivos enriquecerán sus aprendizajes en
educación en la diversidad y valores, sin duda esenciales para desarrollar
nuevas capacidades en nuestros jóvenes. 

·  Fundación Cruzcampo  ·  ONCE

COMENTAR / VER COMENTARIOS

PUBLICIDAD

Regla Bejarano, directora de la Fundación Cruzcampo y
Álvaro Guillén, patrono de la Fundación Juan Ramón
Guillén.

Fundación Cruzcampo apoya la
candidatura de Paisajes del Olivar
Andaluz a Patrimonio Mundial
impulsada por la Fundación Juan
Ramón Guillén
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Los negocios andaluces pierden el 30% por el Covid
original

Presentación del informe sobre trabajo autónomo presentado hoy en la sede de la CEA en Sevilla.

La CEA analiza los efectos de la pandemia en la evolución del trabajo autónomo

La sensación general es que los autónomos han sido uno de los colectivos más afectados por
la pandemia de Covid-19 que irrumpió en el planeta al inicio de 2020.
Esa impresión fue esta mañana confirmada por un informe elaborado por la Confederación de
Empresarios de Andalucía (CEA), en colaboración con la Consejería de Empleo, Formación y
Trabajo Autónomo.
El estudio titulado  Percepción del Autónomo en Andalucía determina que el 75% de los
profesionales por cuenta propia han visto mermada su actividad como consecuencia de la
crisis sanitaria, con caídas superiores al 30% en la mayoría de los negocios respecto a los
valores prepandemia.
De este modo, más de la mitad de los consultados (54,1%) ha solicitado ayudas públicas a la
Administración.
Para uno de cada tres autónomos la tramitación de estas ayudas "fue compleja".
Así el 71% las obtuvieron, aunque con demasiada tardanza, según su parecer (22,8%).
En esta línea, la mayoría de los autónomos (59,5%) no percibe como adecuada la reacción de
las administraciones frente a la crisis para ayudar a su colectivo.
Transformación digital

El estudio revela que la crisis provocada por el Covid-19 es percibida como "un acelerador de
procesos" que ya estaban en marcha.
En esta línea, los autónomos andaluces subrayan la "necesidad" de contar con ayudas
específicas para acometer un transición digital exitosa en los próximos meses y años.
Por otro lado, la CEA destaca "las dificultades" para conciliar empleo y vida personal
declaradas por la mayoría de los consultados, que determinan como causa la combinación de
un aumento notable de la carga de trabajo y la ausencia de apoyos públicos para aliviar esa
sobrecarga.
Recuperación

En el plano positivo, el 55,3% de los encuestados en el informe sobre trabajo autónomo
realizado por la CEA sitúa la vuelta a los valores precrisis a lo largo del ya cercano 2022.
El secretario general de la ATA, José Luis Perea, la directora general de Trabajo Autónomo y
Economía Social, Susana Romero, y la directora de Proyectos y Programas de CEA, Reyes
Gómez Calderón, fueron los encargados de presentar el estudio.
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Endesa y McDonalds se alían en Dos Hermanas
El Correo  •  original

McDonald’s y Endesa X han inaugurado hoy nuevos puntos de recarga para coche eléctrico
en la ciudad de Dos Hermanas, concretamente en el restaurante ubicado en la avenida Doctor
Fleming, s/n. Con sus 50 kW de potencia, estos permiten recargar más del 80% de la batería
de un vehículo eléctrico en menos de treinta minutos.
Así, las dos compañías continúan apostando por la provincia de Sevilla con esta iniciativa,
donde ya se habían instalado otros puntos de recarga durante el pasado mes de mayo,
concretamente en los restaurantes ubicados en Mairena del Alcor (Calle Utrera, 1), Gines (Av.
del Trabajo) y Alcalá de Guadaíra (Calle Palmetillo Tres, 19).
Este proyecto se enmarca en el acuerdo firmado a finales de 2019 entre McDonald’s y Endesa
X, para la instalación de puntos de recarga de vehículos eléctricos en los aparcamientos de
sus restaurantes por toda España. El objetivo de McDonald´s es superar los 150 puntos de
recarga a finales de este año 2021.
Esta iniciativa forma parte de los compromisos de sostenibilidad tanto de Endesa X como de
McDonald’s y, al mismo tiempo, se enmarca en el movimiento colaborativo “Happy Change”
que McDonald’s presentó a principios de 2020 y que continúa impulsando con distintas
iniciativas, entre las que se encuentra la instalación de infraestructura de recarga. De la mano,
avanzan con el objetivo de impulsar la movilidad eléctrica en nuestro país y, sobre todo,
facilitar el cambio y la transición a todos los clientes. La clave está en ofrecerles soluciones
allá donde las necesiten.
Recarga para todos
Precisamente, para promover el uso del coche eléctrico entre todos los usuarios, este servicio
se ofrece a cualquier persona que se acerque hasta los establecimientos de McDonald´s
donde se instale la infraestructura de recarga, sin obligación de consumir en el restaurante.
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AliExpress quiere aliarse con El Corte Inglés
El Correo  •  original
AliExpress consolida su presencia en España con la  apertura este sábado de su quinta
tienda física en el mercado nacional, que estará localizada en el centro comercial de Parque
Sur en Leganés (Comunidad de Madrid) y prevé la apertura de dos más en lo que resta de
año.
El director de marcas y negocios clave de AliExpress en España, Eduardo Pisa, ha avanzado
que el gigante del comercio electrónico asiático  abrirá próximamente una nueva tienda en
Sevilla, que estará localizada en el centro comercial Lagoh, mientras que la séptima tienda
también está confirmada, pero ha eludido dar su localización.
"Nuestro 'core' sigue siendo el 'online' y las tiendas apoyan el reconocimiento de marca y
hacer más sencillo el poder comprar en AliExpress. La estrategia es crecer y evolucionar en el
mundo 'online'. Nuestra 'app' es la más utilizada en España y fue el 'marketplace' que más
creció en 2020 y el segundo en penetración de mercado", ha avanzado Pisa.
El directivo ha subrayado que España es un "mercado clave" para AliExpress, que sigue
apostando por el mercado nacional. Así, España es el único país del mundo con tienda
'offline' de AliExpress permanentes.
Pisa ha reconocido que éste es un "momento importante" para la firma. "Reflejamos que lo
que fue una apuesta de abrir tiendas físicas en España hoy lo consolidamos", ha recalcado, al
tiempo que considera que la multinacional apuesta por explorar nuevas categorías distintas a
la tecnología, así como a expandirse por más ciudades en su apuesta por la omnicanalidad.
Respecto a la posibilidad de aliarse con El Corte Inglés, Pina ha precisado que las
conversaciones con la firma española "están siempre abiertas". "Llevamos hablando con
ellos ya cuatro años y seguiremos manteniendo las conversaciones. No puedo decir mucho
más, pero el día que podamos compartir alguna noticia, lo haremos", ha subrayado.
CÓRNER DE COSMÉTICA Y ALIMENTACIÓN
La nueva tienda de Parque Sur, "uno de los centros comerciales más importantes" de la
Comunidad de Madrid, abrirá sus puertas el 2 de octubre y dispondrá de un espacio de 400
metros cuadrados, que contará con productos de más de 20 marcas y 800 productos.
El directivo ha explicado que la nueva tienda de Madrid se centrará en electrónica de
consumo,  pero se apostará también por artículos del hogar, cosmética con la presencia de
una firma coreana, así como un córner de alimentación, donde se encontrarán snacks
orientales.
"Nuestra intención es atacar el área de alimentación desde la plataforma. Abrir un área de
snacks orientales atiende a la necesidad de explorar cosas nuevas", ha precisado durante la
presentación.
La nueva tienda tiene un formato más pequeño que las primeras que abrió la firma en España,
pero contará con la presencia de marcas globales como Samsung y Xiaomi, además de
españolas como Cecotec, InnovaGods y Mr.Wonderful.
Por último, el directivo de AliExpress ha reconocido que espera una "reactivación del
consumo" en el último cuarto del año, coincidiendo con la celebración del '11.11' y el 'Black
Friday', pero ha señalado que a partir de ahí es "más complicado" predecir cómo será el
consumo.
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M. MOGUER/ J. J. BORRERO 

SEVILLA 

Solo 15 de los 33 distritos sanitarios 
de Andalucía tienen condiciones epi-
demiológicas favorables para olvidar 
hoy las restricciones de horario y afo-
ro por baja incidencia de coronavirus. 
Las provincias de Cádiz y Jaén al com-
pleto y los distritos de Córdoba y Gra-
nada –a excepción de las áreas sani-
taria del Sur de ambas provincias–, 
así como el distrito Norte de Huelva 
y el de la Serranía malagueña fueron 
considerados ayer en nivel de alerta 
«cero», el nuevo estadío que ha esta-
blecido la Junta de Andalucía para zo-
nas que han alcanzado la ansiada 
«normalidad» pre Covid y que a par-
tir de hoy se beneficiarán del fin de 
las restricciones anunciadas el pasa-
do martes por el presidente de la Jun-
ta, Juanma Moreno, tras la reunión del 
comité de expertos que asesora al Go-
bierno andaluz en la evolución de la 
pandemia. 

Los comités interterritoriales de 
alerta sanitaria fueron restrictivos al 
mantener a distritos con tasa de baja 
incidencia en el nivel 1 de alerta, bien 
por una alta incidencia de contagios 
en menores, por especial incidencia 
en mayores de 65 años, como ocurre 
en el área sur de Granada, o por las al-
tas tasas de hospitalización como ocu-
rre en el distrito rezagado de Córdo-
ba. Desde la Consejería de Salud re-
cordaron que se avalúan hasta ocho 
parámetros para definir la situación 
epidemiológica de cada distrito más 
allá de que las tasa de incidencia ten-
gan que ser inferiores a los 50 casos 

por 100.000 habitantes en 14 días, una 
cifra más elevada a la que fijó en oc-
tubre de 2020 Sanidad para declarar 
la «nueva normalidad» y que marca-
ba un máximo de 25 casos por 100.000 
habitantes a 14 día y menos de 10 ca-
sos a 7 días. Ninguna provincia al com-
pleto cumplía ayer esas cifras. 

La previsión de los expertos es que 
la situación mejore en las próximas 
semanas en toda la comunidad que 
ayer presentaba una tasa de inciden-
cia media de 50,1 casos y de 20 casos 
a 7 días.   

Además de tener libertad de hora-
rio y aforo en comercio y hostelería, 
en los límites que marquen las norma-
tivas municipales, los distritos en ni-
vel 0 no tendrán que solicitar autori-
zación para eventos de tipo deporti-
vo, congresos o similares.  

Ocio nocturno 
Los distritos en nivel 1 mantendrán las 
restricciones de horario y aforo en co-
mercio y hostelería, si bien estas eran 
ya mínimas después de que se acorda-
ra el cierre a las dos de la madrugada 

Los hitos de la pandemia

Estado de alarma 

El Gobierno central decreta el 
estado de alarma y se inicia el 

confinamiento ciudadano

14 
marzo

4 
de mayo

La desescalada 

El confinamiento baja los 
contagios a casi cero y se 

van retirando restricciones

21 
de junio

25 
de octubre

Nueva normalidad 

La baja tasa de Covid 
permite retirar todas las 

medidas contra la pandemia

Toque de queda 

Ante el repunte de la 
pandemia, se aprueba el 
toque de queda nocturno

Vacunación 

La inmunización ha 
permitido quitar 

restricciones poco a poco

27 
de diciembre

Imagen de Sevilla con unos paseantes sin mascarilla  // VANESSA GÓMEZ

Media Andalucía 
recupera hoy la  
normalidad 
previa al Covid 
∑ Solo 15 distritos, entre 

los que están todos los 
de Cádiz y Jaén, pasan 
al nivel cero con fin de 
restricciones
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1 

de octubre

Nivel 0 

La Junta suprime en media 
Andalucía todas las 

medidas contra el Covid

de las terrazas, con admisión de co-

mensales hasta la 1 de la madrugada.  

Ocio nocturno 

Para las discotecas y bares de copas 

el horario máximo establecido eran 

las tres y media de la mañana, sin em-

bargo el último BOJA extraordinario 

de la Junta de Andalucía sobre nueva 

normativa Covid permite desde hoy 
el cierre de discotecas y bares de co-

pas hasta las 5 de la mañana en nivel 

1 de alerta.  

Si a esto sumamos que desde ayer 

está derogada la limitación de aforos 

por Covid en toda Andalucía (niveles 

0 y 1) en teatros, cines, museos, salas 

de concierto, plazas de toros, estadios 

y competiciones deportivas, puede ha-

blarse de una práctica normalidad en 

toda la región.  

Eso sí, «no se permitirá el consumo 

de bebidas o alimentos en la zona de 

público, debiendo realizarse en las zo-

nas habilitadas para ello para cada sec-

tor, que respetarán las medidas esta-

blecidas para establecimientos de res-

tauración», indica el BOJA también 

para distritos en nivel 0. No cambia 

tampoco la obligatoriedad del uso de 

la mascarilla en espectáculos públi-

cos o eventos multitudinarios aunque 

se celebren en espacios al aire libre. El 

uso de mascarilla en interiores será 

obligatoria y en exterior se recomien-

da mantener su uso. 

Centros de Salud 

Además, hoy los centros de salud de 

atención primaria de la comunidad re-

cuperarán la presencialidad total y vol-

verán a la gestión propia del periodo 

anterior a la pandemia. Se mantendrá 

la consulta telefónica para informa-

ción sobre pruebas diagnosticas y re-

ceta de tratamientos ya prescritos o 
como opción para el usuario que no 

quiera ir al centro de salud. 

Las instalaciones sanitarias en las 

que sea posible mantendrán los do-

bles circuitos para pacientes Covid, si 

bien la recomendación para todas las 

personas con síntomas sospechosos 

de Covid es contactar por teléfono con 

el centro de salud y seguir las indica-

ciones que le den.  

Como el resto de parámetros, la pre-

sión asistencial en los hospitales sigue 

bajando, aunque no debe olvidarse que 

343 andaluces siguen ingresados por 

Covid en Andalucía de los que 92 son 

pacientes críticos tratados en UCI. 

También es destacable que los con-

tagios por Covid-19 entre el personal 

de la sanidad pública andaluza se han 

reducido a casi la mitad desde finales 

de agosto a mediados de septiembre.   
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Juanma Moreno, 
Pablo Casado y 
José María aznar, 
ayer en Sevilla

El PP elige Sevilla como  
punto de arranque 
del cambio político
Casado preside una jornada de la convención 
popular en la que Aznar le augura que será 
presidente y Juanma Moreno apuesta por  
José Luis Sanz como próximo alcalde PÁGINA 19 Y 36-37
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Manuel Ruesga

Objetivo cumplido de José Luis
Sanz, que ha ido completando si-
gilosamente todos los pasos que
se fijó antes del verano para su
llegada al Ayuntamiento como
candidato del Partido Popular a
la Alcaldía. El culmen tuvo lugar
ayer en la convención nacional
celebrada en la ciudad cuando
Juanma Moreno comentó que
coincide con Pablo Casado en
que “será el próximo alcalde”. Ya
sólo queda su nombramiento ofi-
cial en unos días en el cierre de
esta convención que los popula-
res celebrarán en Valencia.

El líder de los populares anda-
luces dio por hecha la candidatu-
ra del todavía alcalde de Toma-
res y apuntó que el presidente
del partido, Pablo Casado, está
de acuerdo en que será “el próxi-
mo alcalde”. Moreno, que mode-
ró una mesa de diálogo junto con
el premio Nobel de Literatura
Mario Vargas Llosa en Villa Lui-
sa, aprovechó el inicio de su in-
tervención para respaldar de es-
ta forma y ante la presencia del
presidente del PP la futura can-
didatura del senador.

Tras destacar las cualidades
de Sevilla, el presidente de la
Junta de Andalucía aprovechó
para saludar a Sanz y desvelar
que en una conversación que
mantuvo minutos antes con Ca-
sado, ambos coincidieron en
que será el próximo primer edil
de la ciudad. Sus palabras fue-
ron muy aplaudidas por los asis-

tentes. El alcalde de Tomares se
levantó para agradecer con un
gesto el apoyo recibido por sus
compañeros de filas.

Minutos después, Sanz agra-
deció en Twitter a Casado y Mo-
reno su confianza “para ser can-
didato del PP a la Alcaldía de
Sevilla”, un reto que afronta
“con responsabilidad y mucha

ilusión”. El respaldo termina de
cerrar un debate interno en los
populares, ya que las posicio-
nes de la dirección regional y de
la nacional (que tiene el apoyo
de la provincial) distaban en es-
ta elección, que ya sólo queda
pendiente de la oficialidad
cuando el Comité Electoral Na-
cional se reúna en sus plazos

marcados para elegir a los can-
didatos de las capitales.

No fue el único respaldo que
recibió el senador en la conven-
ción nacional que se celebró en
la histórica casa junto a la aveni-
da de la Palmera. El día arrancó
con la segunda foto a la que as-
piraba esta semana. Para el PP
sevillano, el acto ha servido pa-
ra rematar la oficialidad de la
candidatura de Sanz con un sa-
ludo afectuoso con Casado. En
redes sociales, el senador seña-
ló que se encontraba con el líder
nacional del PP en Sevilla “abor-
dando los retos de la seguridad
y la defensa. Creemos en España
y en un futuro en libertad”.

Este encuentro se produjo tres
días después de que el presiden-
te de la Junta de Andalucía res-
paldase públicamente la candi-
datura del senador con un paseo
por el centro. El encuentro fue
para hablar del “futuro” de la
ciudad. Así lo manifestó el pro-
pio Juanma Moreno en su cuen-
ta en Twitter, donde puso una

imagen con Sanz frente al Ayun-
tamiento. “En un sitio especial
con José Luis Sanz, hablando
del futuro de Sevilla”, es la frase
que acompaña la fotografía. Por
su parte, el primer edil de Toma-
res expresó en su cuenta en la
misma red social su agradeci-
miento a Moreno por su apoyo.
“Miraremos juntos por el futuro
de Sevilla”, apuntó.

A la par, el equipo de Sanz si-
gue ultimando estos días las
personas que formarán parte de
su gabinete en su desembarco
en la Casa Consistorial. Entre
los distintos nombres aparece
su mano derecha en el Ayunta-
miento de Tomares, Lola Valle-
jo, o dos ex miembros del equi-
po de Juan Ignacio Zoido: Curro
Pérez, que fue su jefe de gabine-
te en la etapa en el Ministerio
del Interior (entre otros cargos
municipales); y Manuel Alés, ex
director del Distrito Triana en
su etapa como alcalde. La re-
nuncia del popular como primer
edil de Tomares debe producir-
se en las próximas horas.

Más información en las páginas

28-29

Moreno y Casado escenifican su respaldo
a Sanz como “el próximo alcalde”

M. G.

Casado y Sanz se saludan ayer al inicio de la convención nacional del Partido Popular en Sevilla.

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

El todavía alcalde de Tomares, flanqueado por Bendodo y Zoido.

● El todavía primer edil de Tomares afronta el reto “con responsabilidad y mucha ilusión”
● La designación oficial será en el cierre de la convención nacional en Valencia en unos días

Dos ex de Zoido
como Curro Pérez y
Manuel Alés formarán
parte de su equipo

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 36

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 01/10/2021

 España

 37 974 EUR (44,063 USD)

 537,30 cm² (86,2%)

 6656 EUR (7723 USD) 

MARIANO CALLEJA 

SEVILLA 

E
l terremoto de Nicolas Sarkozy 

en la convención nacional del 

PP dio paso ayer al ciclón de 

José María Aznar. El expresi-

dente entró con fuerza en el ‘tour’ de 

los populares, que ayer hicieron para-

da en Sevilla, y lo dio todo en su colo-

quio con Pablo Casado, al que apoyó 

de manera clara e inequívoca como 

próximo presidente del Gobierno. Az-

nar le puso una larga lista de tareas 

pendientes, que pasan por «ordenar» 

España y aplicar la Constitución, y car-

gó contra el Ejecutivo de Sánchez, pero 

de sus críticas no se libró ni el Papa, 

sin mencionarle, por pedir perdón a 

México ante los «pecados cometidos» 

durante la conquista española. «Yo no 

voy a pedir perdón», avisó.  

Los populares están satisfechos por 

la marcha de la convención nacional, 

que hasta ahora está siendo una suce-

sión de apoyos y halagos a Casado 

como líder del PP y como posible pre-
sidente del Gobierno en el futuro. Ayer, 

la noticia de la nueva condena a 

Sarkozy, en este caso por financiación 

ilegal, un día después de tenerlo como 

invitado de honor, enrareció el am-

biente. Fuentes populares reconocie-

ron que la invitación de Sarkozy no 

había sido demasiado estética, pero 

todos elogiaron el discurso que soltó 

ante Casado. Desde Génova se reafir-

maron en su decisión de llevar al ex-

presidente francés a la convención, 

porque fue para hablar de su gestión 

«de éxito» y nada más.  

Sarkozy había dejado el listón muy 

alto con su discurso apasionado en Ma-

drid, que realmente encantó a los po-

pulares. Pero Aznar tiene un peso es-

pecial en el PP, sobre todo en ‘este’ PP, 

y no se quedó atrás. La sintonía de Ca-

sado con el que fue su jefe político es 

evidente. El lunes, Rajoy abrió la con-

vención con una reivindicación de su 

legado económico y un respaldo explí-

cito a Casado para «arreglar lo que otros 

desarreglan». Ayer, Aznar completó el 

círculo y confirmó el cierre de filas en 

torno al líder del PP. En los últimos me-

ses, el expresidente se había distancia-

do de Casado e incluso llegó a poner a 

Isabel Díaz Ayuso como ejemplo de li-

derazgo político en el centro-derecha. 

Ayer no hubo ninguna mención a la pre-

sidenta de la Comunidad de Madrid, y 

sí un respaldo explícito a Casado: «Vas 

a ser presidente del Gobierno y lo vas 

a hacer bien», le dijo. «Mi olfato, que no 

suele fallar, me dice que tendrás éxito. 

Para lo que quieras estoy humildemen-

te a tu disposición», afirmó.  

En esta convención, hecha a la me-

dida de Casado para escenificar esa 

unidad interna y para reforzar su per-

fil institucional y europeísta, falta aún 

la entrada en escena de Ayuso, que se 

producirá mañana en Valencia. En Gé-

nova están convencidos de que no se 

saldrá del ‘guión’ y será un apoyo más 

para Casado. Mientras tanto, Aznar se 

encargó de mostrar a su antiguo pu-

pilo la misión que tiene por delante 

para «poner orden» en España. Prime-

ro le pidió una «grandísima ambición 

reformista», porque la tarea no es pe-

queña y la situación, admitió, es más 

Aznar pide            
a Casado que 
ponga orden en 
España y aplique 
la Constitución
∑ El exjefe del Gobierno participa  

en la convención para dar su apoyo  
al líder del PP: «Vas a ser presidente» 

∑ «España es una nación, no una nación 
plurinacional, ni multinivel  
ni la madre que los parió», advierte  

Pablo Casado y José María Aznar, en 

la convención, en Sevilla  // ABC
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ANTONIO R. VEGA 

SEVILLA 

José María Aznar había dejado el pabe-
llón alto con sus censuras contra el in-
digenismo y la memoria histórica en la 
convención itinerante del PP que ayer 
recaló en Sevilla, pero el Premio Nobel 
de Literatura le acabó robando el pro-
tagonismo con su «confesión». Mario 
Vargas Llosa, hasta hace muy poco in-
telectual de referencia de Ciudadanos, 
anunció que en las próximas eleccio-
nes generales votará a Pablo Casado 
porque el partido naranja anda mori-
bundo. «Yo he votado hasta ahora por 
el partido liberal, el que estaba más cer-
ca de las cosas que yo creo, pero en las 
siguientes elecciones el partido liberal 
en España ha dejado de existir, creo que 
en términos concretos y, entonces, voy 
a dar mi voto al PP», proclamó el autor 
de ‘Conversación en la catedral’.   

El escritor peruano escenificó su 
apoyo público a Casado durante un co-
loquio que compartió con el líder opo-
sitor venezolano Leopoldo López y el 
presidente de la Junta de Andalucía. 
Juanma Moreno, que se declaró rendi-
do «admirador» del novelista. More-
no tuvo que escuchar la defunción de 

Cs, precisamente el que es su socio de 
gobierno.  

Tras el empujón del aznarismo, Var-
gas Llosa ungió a Casado como el nue-
vo líder liberal –un estatus que antes 
tenía Albert Rivera– en Villa Luisa, una 
histórica casa con jardín levantada  en 
tiempos de la Exposición Iberoameri-
cana de 1929 donde ahora se organizan 
convites y bodas. Casado tenía mucho 
que celebrar. El Nobel le había regala-
do los oídos por su «labor admirable» 
en defensa de las libertades en España 
y auguró que va a «ser premiado en las 
siguientes elecciones» porque el pue-
blo español va a reconocer ese «méri-

to extraordinario». «Ojalá sea así». El 
bucólico lugar escogido por Génova 
contaba con 250 asientos, que se que-
daron cortos para escenificar el apo-
yo del literato al dirigente popular, 
quien saltó de su asiento al acabar su 
intervención para fundirse con él en 
un abrazo. Poco antes, Moreno había 
pronosticado que ya queda menos para 
que llegue ese momento: «Pablo, en-
tre todos estamos ayudándote» para 
que España tenga «esa alternativa fun-
damental con el PP» que en diciembre 
de 2018 él logró en Andalucía tras 37 
años de poder continuado del PSOE.  

En su discurso sobre libertades fren-
te al populismo, Leopoldo López avi-
só de que la destrucción de la demo-
cracia venezolana comenzó con unas 
elecciones. Vargas Llosa coincidió en 
su diagnóstico: «Las elecciones libres 
son importantes, pero también lo es 
votar bien». Por si acaso, él tiene de-
cidida su papeleta. Y ya no es ningún 
secreto que no será la misma de los 
pasados comicios.

Vargas Llosa anuncia  
su voto al PP y augura la 
defunción de Ciudadanos

∑ El Nobel de Literatura 
escenifica su apoyo  
a Casado porque Cs 
«ha dejado de existir»

Vargas Llosa, con Casado, Juanma Moreno y Leopoldo López  // EP

grave que la que él se encontró en 1996, 
cuando llegó al poder. Le aconsejó ejer-
cer un liderazgo fuerte, con un proyec-
to claro y un buen equipo alrededor. 
Pero también que no se avergüence al 
defender los valores del centro refor-
mista. Y lanzó una advertencia: «No 
hay nada peor que un político mario-
neta de las tiranías culturales hoy al 
servicio de las redes sociales». 

Jueces políticos 
A partir de ahí, empezó a poner sobre 
la mesa las prioridades que deberá te-
ner Casado en La Moncloa. En el ám-
bito económico, advirtió de que será 
necesaria una reforma laboral y otra 
de pensiones, porque el sistema ac-
tual, tal y como está, es «insostenible». 
Otra reforma que ve «imprescindible» 
es la energética, que debe hacerse «an-
tes de que nos volvamos todos locos».  

Aznar subrayó que España es hoy 
por hoy un país desordenado. Así, lo 
primero que tendrá que hacer Casado 
será poner orden y aplicar la Consti-
tución, explicó. El expresidente defen-
dió una reforma en la Justicia, para 
que nunca más un juez o un fiscal que 

abandonen la carrera para ser políti-
cos pueda regresar a ella.  

Aznar se vino arriba cuando defen-
dió la unidad de España: «España es 
una nación, no siete, ni cuatro, ni tres, 
ni 17 ni 21. Una. Una nación plural, pero 
una, constitutivamente plural, pero 
una. Ni es un estado plurinacional, ni 
un estado multinivel ni la madre que 
los parió». Pidió al PP que se mueva 
sobre esa convicción, porque es lo bá-
sico para actuar en todo lo demás. Por 
eso rechazó una reforma de la Carta 
Magna: «España no tiene un proble-
ma de Constitución, tiene un proble-
ma con la política que se hace».  

En la misma línea, defendió el uso 
del castellano como lengua común: 
«Hay una lengua común en España, el 
español, lo dice la Constitución. Y hay 
lenguas cooficiales en las comunida-
des autónomas donde se habla. El ca-
talán es cooficial en Cataluña y el 
euskera, en el País Vasco, pero no son 
cooficiales en Madrid o Sevilla, En las 
instituciones nacionales de Madrid se 
habla en castellano». Ante la reforma 
educativa del Gobierno, aseguró que 
«es difícil ver más tonterías».  

Aznar fue especialmente crítico al 
hablar de la cultura de la cancelación. 
Sin citar a Ayuso, apoyó las palabras 
de la presidenta madrileña en las que 
criticaba al Papa por pedir perdón a 
México ante los «pecados cometidos» 
durante la conquista española. «Yo no 
voy a engrosar la lista de los que piden 
perdón por defender la historia de Es-
paña, con sus claros y sus oscuros, sus 
aciertos y sus errores. Estoy dispues-
to a sentirme orgulloso, pero no a pe-
dir perdón. Lo diga quien lo diga». Y 
puso como ejemplo al presidente de 
México. «¿Y usted cómo se llama? An-

drés Manuel López Obrador. Yo me lla-
mo Andrés, por parte de los aztecas, 
Manuel, por parte de los mayas, Ló-
pez, eso es una mezcla, y Obrador, de 
Santander. ¡Hombre! Es que si no hu-
biesen pasado algunas cosas usted no 
estaría ahí, ni podría haber sido bau-
tizado. Ni podría haberse producido 
la evangelización de América, digo».   

Reforma judicial 
Dentro de las tareas que puso a Casa-
do incluyó la derogación de la ley de 
Memoria Democrática, algo que, por 
otra parte, ya tiene previsto hacer el lí-
der del PP. Según Aznar, se trata de una 
ley que activa los mecanismos del odio, 
incita al enfrentamiento entre los es-
pañoles, y no promueve la concordia.  

Casado escuchó, claramente satis-
fecho con las palabras del expresiden-
te del PP y por su apoyo expreso y sin 
matices, algo crucial para él en este 
momento. Entre los consejos y los de-
beres que le ponía Aznar, logró intro-
ducir un anuncio: si Sánchez no acep-
ta su reforma judicial para que los jue-
ces elijan a los jueces, aprobará la 
reforma cuando llegue al poder.

«Estoy dispuesto a 
sentirme orgulloso  
por la historia de España, 
pero no a pedir perdón,  
lo diga quien lo diga» 

«La ley de Memoria 
Democrática activa  
los mecanismos del odio  
y el enfrentamiento»D
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ALBERTO GARCÍA REYES 

SEVILLA 

El presidente de la Junta de Andalu-
cía, Juanma Moreno, anunció ayer pú-
blicamente en la Convención Nacio-
nal del PP que se celebró en Sevilla 

que José Luis Sanz será el candidato 
a la Alcaldía de la capital andaluza. 
Moreno intervino en un diálogo con 
el premio Nobel de Literatura Mario 
Vargas Llosa y el opositor venezola-
no Leopoldo López y antes de entrar 
en conversación con ambos hizo un 
inciso para explicar que «en una con-
versación que he mantenido con Pa-
blo, los dos estamos de acuerdo en que 
José Luis Sanz va a ser el próximo al-
calde de la ciudad de Sevilla». Sanz 
recibió una larga ovación de los asis-
tentes tras el nombramiento público 

del candidato, que por primera vez se 
produce en un órgano del partido. 
La investidura oficial se producirá en 
las próximas semanas junto con los 
candidatos del resto de capitales de 
provincia y ciudades de más de 50.000 
habitantes de toda España, pero la 
declaración pública de Juanma Mo-
reno convierte ya de manera extra re-
glamentaria a José Luis Sanz en can-
didato del PP a la Alcaldía de Sevilla 
para las elecciones de mayo de 2023. 

Con este gesto, el presidente del 
partido, Pablo Casado, quiso esceni-
ficar la paz firmada con el aparato en 
Andalucía tras las diferencias de los 
últimos congresos provinciales, so-

bre todo el de Sevilla, donde Moreno 
impulsó una lista encabezada por el 
alcalde de Carmona, Juan Ávila, para 
enfrentarse a la candidata que impul-
saba Génova, Virginia Pérez, en la que 
también militaba el propio Sanz. Du-
rante meses se han producido dispu-
tas internas en las que han salido a 
la palestra diferentes nombres para 
la candidatura de la capital, aunque 
el presidente de la Junta siempre tuvo 
como primera opción al propio Sanz. 
Casado se limitó ayer a hacerse una 
foto con el todavía alcalde de Toma-
res y dejó que fuese Juanma Moreno, 
a pesar de que la potestad para desig-
nar los candidatos de las grandes ca-
pitales corresponde a la dirección na-
cional a propuesta de la provincial, 
quien hiciese público el nombramien-
to, que ya sólo era un simple forma-
lismo después de la decisión tomada 
por Génova el pasado mes de julio y 
el paseo que Moreno y Sanz dieron el 
pasado lunes por el centro de la ciu-
dad para escenificar el apoyo regio-
nal. 

Dimisión en Tomares 
De manera inmediata se producirá la 
dimisión en el Ayuntamiento de To-
mares del ya investido candidato para 
Sevilla. Sanz ha sido alcalde del mu-
nicipio aljarafeño desde 2007 y ha ob-
tenido tres mayorías absolutas, pero 
desde hace cuatro meses está traba-
jando en su equipo para la candida-
tura de Sevilla, ya que el secretario 
de organización nacional, Teodoro 
García Egea, le transmitió la decisión 
del partido en primavera. Sanz ten-
drá como persona de confianza a par-
tir de ahora a Curro Pérez, concejal 
del Ayuntamiento en los tiempos de 
Juan Ignacio Zoido, tanto en la opo-
sición como en el gobierno. Pérez di-
señará la campaña, en la que también 
participarán otros miembros desta-
cados del partido en Sevilla. Desde 
que ABC desveló su designación el 
pasado mes de julio, el todavía alcal-
de de Tomares ha mantenido reunio-
nes con numerosos representantes 
de la sociedad civil sevillana para ela-
borar un programa electoral que le 
permite disputar la Alcaldía al PSOE 
tras la salida de Juan Espadas, que 
aún no ha designado a su sucesor.

Moreno: «José Luis 
Sanz será el próximo 
alcalde de Sevilla»

∑ El presidente de la 
Junta hace pública la 
designación tras hablar 
con Pablo Casado

José Luis Sanz con Pablo Casado, ayer en la Convención Nacional celebrada en Sevilla  // MANUEL GÓMEZ

La designación oficial se 
producirá en las próximas 
semanas junto al resto de 
candidatos de las grandes 
ciudades españolas
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Andalucía ya se encuentra en clima electoral
EFE  •  original

Juanma Moreno. EFE

Desde hace meses hay cantos de sirena ante un posible adelanto electoral en Andalucía. Vox
lo lleva reclamando durante meses y las fuerzas de izquierda han reorganizado sus estructuras
internas de cara al futuro. Mientras tanto, el Gobierno de PP y Ciudadanos insiste en su
intención de agotar la legislatura pero reconoce que habría adelanto si se queda sin mayoría
parlamentaria.
Durante la sesión de control celebrada en el Parlamento, el presidente de la Junta, Juanma
Moreno, ha resaltado que percibe “clima electoral” y ha repartido mensajes a PSOE, Unidas
Podemos y Vox.
Al PSOE lo ha acusado de ser una “delegación de Pedro Sánchez en Andalucía” y que debe
cambiar para “recuperar” a su electorado. Tras la intervención de la portavoz de Unidas
Podemos, Inmaculada Nieto, hubo aplausos de la bancada socialista. “Ha conseguido que por
fin las filas socialistas le aplaudan, la confluencia empieza a avanzar, el clima electoral
empieza a definir dónde estamos cada uno y qué vamos a hacer en el futuro cada uno”, ha
dicho Moreno. De hecho, ha asegurado que, si pueden, Unidas Podemos y el PSOE pactarán
para gobernar en la Junta de Andalucía.
Sin embargo, más contundente se ha mostrado con el portavoz de Vox en el Parlamento,
Manuel Gavira. “¿Cree usted que ese lenguaje y esa actitud coincide con una parte importante
de su electorado? Hay partidos que confunden lo que quieren los votantes con lo que quieren
los afiliados. No lo confunda porque le llevará a la melancolía”, ha manifestado Moreno
durante la sesión de control.
Reacciona la oposición

Ante las palabras del presidente andaluz, la portavoz del PSOE en la Cámara autonómica,
Ángeles Férriz, ha pedido a Moreno que “escuche a los andaluces” y le ha avisado de hacer
“una continua política de confrontación”.
Por su parte, Manuel Gavira ha acusado al Gobierno andaluz de “no cumplir” los pactos
alcanzados años atrás como “la supresión de los chiringuitos o evitar la inmigración ilegal”.
También, ha insistido en que “Andalucía ha empezado a percibir que el PP es parte del
problema, no de la solución. El PP promete y luego no hace nada” y ha avisado al presidente
que “si quiere cambio que sea con Vox, pero no con el PSOE”.
El presupuesto mayor de toda la historia: 42.250 millones

La Junta de Andalucía planea contar con el presupuesto más importante de su historia para
2022. Según ha anunciado el secretario general del PSOE-A, Juan Espadas, será de 42.250
millones de euros, por encima de los 40.188 de 2021 o los 34.700 de 2018, último ejercicio en
el que gobernaron los socialistas.
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El presidente de la Junta recibirá este viernes en el Palacio de San Telmo a todas las fuerzas
con representación parlamentaria en Andalucía para abordar la negociación de las cuentas
para el próximo año.
Mientras tanto, Espadas se ha mostrado dispuesto a llegar a un acuerdo presupuestario con el
Gobierno de PP y Ciudadanos, ya que entiende que “un momento excepcional requiere una
decisión excepcional”, pero ha dicho que “si el PSOE llega a un acuerdo con el PP en esa
mesa no estará Vox”.
El líder de los socialistas andaluces ha indicado que está dispuesto a llegar a un acuerdo si el
presupuesto “responde a cuestiones básicas y necesarias” en materia de transparencia de las
cuentas, blindaje de servicios públicos, recuperación y empleo, inversión pública, apoyo a
ayuntamientos, jóvenes, memoria democrática y cultura.
Por ahora, Vox ha mostrado su intención de no negociar los presupuestos.
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STELLA BENOT 

SEVILLA 

La portavoz del PSOE en el Parlamen-
to andaluz, Ángeles Férriz, fue la que 
mentó a la bicha: «En mi grupo nos 
acordamos muy bien, muy bien, de 
las mareas blancas. Y las mareas vuel-
ven. La gente no se equivoca, se equi-
voca quien no escucha, señor presi-
dente». Le decía ayer a Juanma Mo-
reno en la sesión de control al 
Gobierno andaluz en el Parlamento 
tras advertirle de que la sanidad an-
daluza «está peor que nunca». «Ya sé 
que su grupo está trabajando para 
que suba la marea contra este Gobier-
no», fue la rápida respuesta de More-
no al envite de la socialista.  

Como en el resto de Andalucía, la 
normalidad también está llegando 
paulatinamente al Parlamento y la 
Sanidad se volvió ayer a convertir en 
el ariete de la oposición contra el Go-
bierno andaluz. Como le sucedió a Su-
sana Díaz una sesión tras otra mien-
tras ella defendía en sus intervencio-
nes que la sanidad era «la joya de la 
corona». (¿Tal vez a eso se refería Fé-
rriz en su referencia a los que no es-
cuchan?). 

PSOE y Unidas Podemos unían por 
primera vez sus voces en un mismo 
asunto tras constatar, tal vez, que la 
gestión sanitaria es una de las prin-
cipales preocupaciones de los anda-

luces y también donde hay más fallas 
en la gestión de la Junta. Ha pasado 
una pandemia —todavía no se ha ven-
cido del todo— y la prudencia que los 
andaluces han demostrado en todos 
esos meses con respecto a la asisten-
cia sanitaria está tocando a su fin. 

También se han reactivado los sin-
dicatos del sector y las diferentes pla-
taformas que habían estado silencia-
das hasta ahora. La portavoz socia-
lista desgranó varios reproches al 
presidentes hechos por el Sindicato 
Médico, Satse, UGT y CCOO con las 
mismas ideas: «colapso» y «listas de 
espera inasumibles». 

En este clima, desde el PSOE ha-
cían una acusación directa, «la sani-
dad andaluza funciona peor que nun-
ca y no es por casualidad sino preme-
ditado para deteriorarla y abrirle la 
puerta a la privada», un mensaje que 
los socialistas están reproduciendo 
por todos los rincones de Andalucía 
«Queremos ver a nuestro médico y 
queremos verlo ya», afirmaba Ánge-
les Férriz. 

Porque la principal demanda era 

la recuperación de la presencialidad 
total en la Atención Primaria, inver-
siones y más médicos para atender a 
los andaluces que «hacen cola delan-
te de sus centros de salud».  

Las dos portavoces de los grupos 
de izquierda, Férriz del PSOE y Nie-
to de Unidas Podemos, desgranaron 
cada una en su turno de preguntas al 
presidente la «gimkana» que tienen 
que hacer los andaluces para pedir 
una cita médica. Un aluvión de datos 
que ambas desgranaron con ejemplos 
concretos y que forzaron a Juanma 
Moreno a reconocer errores, «la Aten-
ción Primaria no es la que queremos 
pero venimos de donde venimos», de-
cía el presidente quien comparó la sa-
nidad que recibió en 2019 con «un co-
che gripado, sin puertas, con las rue-
das pinchadas y sin botones. Ahora 
no es un fórmula uno pero trabaja-
mos para que funcione». 

Para mostrar su defensa de la sani-
dad pública, Juanma Moreno aportó 
muchos datos económicos. Ha desti-
nado 11.772 millones a Sanidad en el 
Presupuesto de este año, «2.000 mi-
llones más que el último año de Go-
bierno socialista», se ha alcanzado por 
primera vez un gasto del 7% del PIB, 
el gasto sanitario por habitante es su-
perior en 300 euros respecto a gobier-
nos del PSOE, hay 120.000 profesiona-
les sanitarios, un 20% más, y un gasto 
de 5.200 millones en nóminas.

El presidente de la Junta, Juanma Moreno, en la sesión de control en el Parlamento  // J.M. SERRANO

«La Atención Primaria que 
tenemos no es la que 
queremos pero hemos 
heredado un coche 
gripado», dijo Moreno

CRÓNICA PLENARIA

La Sanidad vuelve a ser ariete
∑ Moreno reconoce las carencias en la Primaria mientras 

arrecian las críticas de PSOE y Unidas Podemos
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Cristina Valdivieso SEVILLA

Cristóbal Coronel es pediatra de
Atención Primaria desde hace ca-
si 30 años y pasa consulta en el
centro de salud Amante Laffón en
Triana. Cuando escucha hablar
del nuevo Plan Estratégico de la
Atención Primaria en el que se
aboga por la vuelta a la normali-
dad y presencialidad plena en los
ambulatorios prácticamente se
queda “igual”. “Nosotros siempre
hemos apostado por la presencia-
lidad y apoyamos la comunica-
ción visual con el paciente. De he-
cho, nunca hemos dejado de estar
en el centro de salud para ver a los
que han venido, pero el problema
está en la organización”, afirma y
lamenta que este plan se haya lle-
vado a cabo por el SAS “sin tener
en cuenta” a las sociedades pediá-
tricas, por lo que recela de la pre-
visión que se haya podido hacer
del impacto de esa presencialidad
total en las consultas infantiles,
donde la mayoría de pacientes es-
tán sin vacunar.

“Recuperando la total presen-
cialidad en los centros de salud
es imposible mantener el circui-
to de limpio y sucio que tenía-
mos hasta ahora y yo me pre-
gunto cómo lo va a entender la
población cuando llegue un ni-
ño con tos o fiebre que haya co-
gido su cita y tenga que compar-

tir sala de espera con niños sa-
nos”, destaca el pediatra.

El especialista hace así hinca-
pié en recordar que “el virus sigue
estando aquí” y que la población
pediátrica es “la más susceptible”
por la ausencia de vacunas, de
momento, para ellos. “Tenemos
ganas de trabajar, pero no como
antes. Porque tener a cuarenta

personas en una sala de espera no
va a ser posible”, añade.

Los profesionales sanitarios de
los centros de salud ven con incer-
tidumbre y muchas dudas el re-
greso de la plena presencialidad a
las consultas andaluzas a partir de
hoy por muchas cuestiones. Según
el plan del SAS, los enfermeros se-
rán los encargados de atender en

un primer momento a los pacien-
tes sin cita que acudan de urgen-
cias y desviarlos a sus médicos en
una llamada consulta de acogida.

Desde el Sindicato Médico de
Sevilla avisan de que, en un día
normal, los médicos de familia tie-
nen una agenda de entre 60 y 70
pacientes, más los avisos a domici-
lio y las urgencias. Más o menos, el

triple de los 20 pacientes que, co-
mo máximo, recomienda la Orga-
nización Mundial de la Salud
(OMS). Y eso sin contar los pa-
cientes que toca repartirse por los
compañeros que no están.

“Faltan profesionales”, repite
una y otra vez el secretario de
Atención Primaria del Sindicato
Médico de Sevilla, Rafael Gómez,
al que lo que le preocupa de ver-
dad no es la presencialidad, sino
que no haya médicos suficientes.
Y no los hay “porque no se cubre
ninguna baja”, por lo que la carga
de trabajo está “disparatada”, y
“no se incentiva” al profesional
“para que se quede aquí y no emi-
gre fuera de la provincia, la comu-
nidad e incluso el país, por contra-
tos temporales y bajos sueldos”.

“Que se recupere la total pre-
sencialidad es algo que nos pare-

ce perfecto. Somos los primeros
que queremos que así sea porque
hacer diagnósticos a través del te-
léfono es muy complicado, pero
lo que queremos es que se cubran
todos los huecos que hay. No pue-
de ser que se anuncien nuevos
planes cuando hay zonas donde
trabajar es un martirio por la fal-
ta de personal. Por ejemplo en el
distrito Norte en torno a un 25%
de las plazas que tendrían que es-
tar ocupadas por un médico no lo
están. En el Aljarafe este porcen-
taje ronda el 15%. Es decir, hay
una media en la provincia de en-
tre un 15% y un 20% de plazas
que no tienen titular. Exigimos
medios, tiempo y, por supuesto,
personal para poder atender a las
personas como se merecen y no
como nos obligan a que lo haga-
mos”, denuncia el sindicalista.

La desesperación en la principal
organización sindical entre los ga-
lenos sevillanos es tal que, de he-
cho, esta misma semana han en-
viado un escrito al director del Dis-
trito Sanitario Sevilla, denuncian-
do las ausencias de facultativos de
los Equipos Móviles que atienden
las urgencias en la capital, al que
se le suma otro escrito, dirigido al
presidente del Comité de Seguri-
dad y Salud de los Distritos de
Atención Primaria Sevilla Norte y
Aljarafe, donde denuncian la “gra-
ve situación” de la Unidad de Ges-
tión Clínica de Carmona donde la
“insuficiencia crónica” de su plan-
tilla médica se habría visto agrava-
da en los últimos días con más de
10 ausencias no cubiertas de un
total de 28 facultativos, según de-
nuncian desde el sindicato.

“Lamentablemente, no nos en-
contramos ante casos aislados, si-
no ante un grave problema es-
tructural de la Atención Primaria
sevillana y andaluza. Situaciones
como éstas se producen en nume-
rosos centros de salud. La reduc-

D. S..

Varias personas esperan para ser atendidas en el mostrador de entrada de un centro de salud de la capital.

● Los centros de salud recuperan desde hoy la total
presencialidad entre los recelos de los profesionales
por falta de medios y las dudas de los usuarios

Los médicos aplauden la vuelta
a las citas presenciales pero
piden más personal y recursos

Los profesionales
denuncian agendas con
unamedia de entre 60
y 70 pacientes al día

D. S..

Una sala de espera vacía y con carteles que prohíben el uso de algunos asientos paramantener la distancia de seguridad.
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ción de las plantillas provocada
por las ausencias no cubiertas es-
tá alcanzando dimensiones insos-
tenibles, mientras el SAS niega el
deterioro de la Atención Primaria
y, en consecuencia, sigue sin
adoptar ninguna medida para co-
rregir este grave problema”, con-
cluyen fuentes del sindicato.

Con el diagnóstico del portavoz
de Atención Primaria del Sindica-
to Médico coinciden más profesio-
nales y organizaciones médicas.
Alejandro Pérez Milena es presi-
dente de la Sociedad Andaluza de
Medicina de Familia y Comunita-
ria (SAMFyC) y médico de cabece-
ra e igualmente defiende que “los
primeros que quieren recuperar la
presencialidad en las consultas
son los médicos”, pero subraya
que “no se puede volver a lo ante-
rior”. “No podemos permitir que
se vuelva a las agendas de 50 ó 60
pacientes esperando para ser vis-
tos y salas de espera llenas. Y eso,
probablemente, es lo que va a ocu-
rrir porque, por muchos planes es-
tratégicos que se establezcan, si no
hay personal humano, si no hay
médicos de familia suficientes, que
no los hay, pues no se podrá aten-
der de forma adecuada y con cali-
dad. Lo que hay es un problema es-
tructural y va más allá de la presen-
cialidad o no”, afirma el sanitario
e insiste en que los centros de salud
de atención primaria “han estado
trabajando siempre” e, incluso,
“echando horas extras para llegar
a todos los pacientes”, añade.

También el presidente del Cole-
gio de Médicos de Sevilla, Alfon-
so Carmona, aplaude la mayor
presencialidad en los centros de
salud, pero con matices. “Es una
magnífica noticia y que tenía que
haberse recuperado incluso antes
La asistencia telefónica ha sido un
buen avance que ha llegado para
quedarse, pero está claro que el
médico como mejor trata a sus
pacientes es viéndolos, hablando
con ellos, tocándolos y prescri-
biendo un tratamiento según es-
cuche y vea. Lo que sí lamento es
que coger una cita sea algo simi-
lar a buscar una aguja en un pajar.
Espero que esto con estas decisio-

nes se empiece a corregir de la
forma más rápida posible porque
los pacientes lo que quieren es te-
ner un trato directo y cercano con
su médico”, sostiene.

La consulta telefónica se instau-
ró al inicio de la pandemia como
una medida extrema para proteger
a los profesionales y a los usuarios.
Los sanitarios remarcan que “nun-
ca se ha cerrado la Atención Prima-
ria” y que “siempre se ha visto al
paciente de forma presencial cuan-
do lo ha requerido”, ahora bien,
son partidarios de sacar la parte
positiva de esas consultas a distan-
cia. “Han resultado muy eficaces
para evitar esperas innecesarias a
los pacientes y salas de espera lle-
nas para determinadas consultas,
pero, evidentemente, no para to-
das. Los médicos de familia quere-
mos ver al paciente, poder escu-
charlo, explorarlo, y los pacientes
también nos piden que los veamos
de forma presencial”, remarca el
pesidente de la SAMFyC, con el
quen coinciden el resto de profe-
sionales consultados.

No sólo los profesionales rece-
lan del anuncio de la Junta. Car-
men, usuaria del centro de salud
del Alamillo, que prefiere no reve-
lar más datos personales, lamenta
haberse tenido que desplazar al
ambulatorio por la imposibilidad
de coger una cita por un dolor mus-
cular. “No es algo que no me deje
vivir, pero si tengo un daño muscu-
lar lo normal es que no tarden en
darme la cita más de lo que va a du-
rar el dolor, es de lógica, acabo an-
tes viniendo por urgencia”, asegu-
ra la mujer, cuyo testimonio es
apoyado por otro grupo de muje-
res que esperaban ayer a la puerta
del ambulatorio y que confían en
que “se recupere lo que había an-
tes” porque “de toda la vida el mé-
dico ha tenido que ver al paciente
para saber qué le pasa”. No obs-
tante, los hay todavía muy preca-
vidos, como Juan Sánchez, de 72
años, que aboga por “no bajar la
guardia” y mantener las medidas
de seguridad y recela del aumen-
to de personas con distintas pato-
logías en las salas de espera “por-
que el virus sigue estando”.

M. G.

Varios carteles junto a la puerta de entrada del centro de salud de Villaverde.
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El presidente de la Diputación
de Sevilla, Fernando Rodríguez
Villalobos, recibió ayer en la se-
de provincial al Relator Especial
de la Organización de las Na-
ciones Unidas (ONU) sobre
los Derechos Humanos al Agua
y al Saneamiento (DHAS), Pe-
dro Arrojo Agudo, que ha acudi-
do a Sevilla para conocer expe-
riencias de las diferentes em-
presas que se integran en la
Asociación Española de Opera-
dores Públicos de Abasteci-
miento y Saneamiento, (Aeo-
pas).

En el encuentro participaron,
además, el secretario general de
Aeopas, Jaime Morell, y la di-
putada del Área de Servicios
Públicos Supramunicipales, Tri-
nidad Argota.

Durante el acto, la asociación
entregó a Arrojo el documento
‘Posibilidad de una norma esta-
tal de mínimos que regule el de-

recho humano al agua y al sa-
neamiento’ que pretende ser
una contribución del sector pú-
blico a la aplicación del derecho
humano al agua y al saneamien-
to.

Rodríguez Villalobos señaló
que “el agua es un bien común y
ostenta la consideración de de-
recho humano reconocido por
la ONU y bajo estas máximas
en la Diputación apostamos por
gestionar en clave local este de-
recho, con una sólida presencia
de lo público”.

En este sentido, el presiden-
te recordóel “compromiso de la
Diputación para alumbrar en
su momento y respaldar los
servicios públicos de abasteci-
miento y saneamiento de aguas
de la provincia de Sevilla”, al
tiempo que ha aseguró que
“Andalucía fue pionera recono-
ciendo por Ley el derecho hu-
mano al agua para garantizar el

denominado ‘mínimo vital’ de
suministro a las personas que
carecen de recursos económi-
cos.” Además, recordó el “res-
paldo que ofreció la Diputación
a la Iniciativa Ciudadana Righ-
t2water”, que recogió casi dos
millones de firmas por los paí-
ses miembros de la Unión Eu-
ropea (UE) para garantizar
que el agua siga siendo un servi-
cio público y un bien público,
trabajo que continúa con la Co-
misión Europea para que im-
plemente el derecho humano al
agua y al saneamiento reconoci-
do por las Naciones Unidas.

Arrojo destacó que la misión
que le ha traído a Sevilla “ha re-
sultado gratificante y positiva”
y constató cómo se están desa-
rrollando buenas prácticas para
establecer el suministro míni-
mo vital de agua a personas
vulnerables en la provincia Se-
villa. Además, se refirió a la
oportunidad a nivel internacio-
nal de “hacer de la necesidad
virtud” y convertir en perma-
nente el “escudo social” que se
ha levantado durante el COVID
para asegurar el derecho hu-
mano al agua.

Para Morell, a nivel mundial
la implementación del dere-
cho humano al agua “plantea
aún desafíos, especialmente pa-
ra garantizar su disfrute en los
grupos de población más vulne-
rables del planeta y este el sen-
tido de la creación de la figura
del Relator Especial”.

El mandato de esta Relatoría

Especial se estableció para exa-
minar cuestiones fundamenta-
les relacionadas con la presta-
ción de este servicio, “que debe
estar disponible y ser accesible,
seguro, aceptable y asequible
para todas las personas, sin
discriminación”, aseguró Mo-
rell, quien añadió que, como de-
recho humano, el agua requiere
“hacer énfasis en la participa-
ción ciudadana, la rendición
de cuentas, la transparencia y la
responsabilidad de todos los ac-
tores implicados”.

El Relator tuvo también a lo
largo de su visita a Sevilla, un
encuentro en la Mesa Social del
Agua, formada por organizacio-
nes sociales, como sindicatos,
organizaciones agrarias, ecolo-
gistas, empresariales, ciudada-
nas y científicas viene recla-
mando la aplicación del deno-
minado mínimo vital del agua
en Andalucía.

Rodríguez Villalobos recibe en la Diputación
alRelator Especial de la ONU para el
Derecho Humano al Agua y al Saneamiento

3Actualidad provincia Contenido patrocinado

Regulación. En el encuentro, la asociación Aeopas entregó el documento ‘Posibilidad de

una norma estatal de mínimos que regule el derecho humano al agua y al saneamiento’

Recibimiento al representante de la ONU en la sede de la Diputación.

Villalobos: “Andalucía fue
pionera reconociendo
por Ley el derecho
humano al agua”
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Carlos Rocha SEVILLA

El debate de Presupuestos que ca-
da otoño marca la agenda parla-
mentaria en Andalucía tendrá es-
te año más protagonistas que
nunca. Es habitual que los parti-
dos de la oposición aseguren –en
voz baja– que están dispuestos a
pactar con el Gobierno. Como
también lo es que el ocupante de
San Telmo tienda la mano a sus
contrarios para armar las cuentas
del año siguiente. A la hora de la
verdad, el Ejecutivo va por libre,
si tiene mayoría, o pacta con sus
socios habituales. Pero el curso
político 2021-2022 en Andalucía
tendrá un final electoral, lo que
genera excepcionalidades.

Lo “excepcional” para Juan Es-
padas, líder del PSOE andaluz, es
que la comunidad necesita un
presupuesto que favorezca la re-
cuperación tras lo más duro de la
crisis provocada por el Covid. En
eso está de acuerdo con el Go-
bierno andaluz y su responsable
de Hacienda, Juan Bravo. Espa-
das, además, no tiene prisa por
que haya elecciones. Necesita
tiempo para asentarse al frente
de los socialistas andaluces y la

aprobación del Presupuesto de
2022 alejaría la posibilidad de un
adelanto electoral a principios
del año próximo.

El presidente de la Junta, Juan-
ma Moreno, siempre ha fiado la
continuidad de la legislatura a la
estabilidad en el Parlamento y
eso es algo que el PSOE puede
aportar en este momento, como
se encargó ayer de recordar el
propio Espadas. El también alcal-
de de Sevilla compareció en la Cá-
mara antes de la sesión de control
para esbozar la oferta con la que
irá hoy a San Telmo para intentar
algo que nunca ha ocurrido en
Andalucía, que PP y PSOE se pon-
gan de acuerdo para sacar ade-
lante un Presupuesto.

Juan Bravo ya adelantó hace
unos días que el proyecto de
cuentas que están elaborando los
técnicos de su Consejería será ex-
pansivo. Ese dato, junto con la lle-
gada prevista de fondos europeos
de recuperación, hacen pensar a
los socialistas que hay “margen”
para negociar. Espadas habló
ayer de ocho líneas maestras, nin-
guna de las cuales suena inasumi-
ble para el actual Gobierno. La
más relevante aboga por impul-

sar en un plan plurianual, con ini-
cio en 2022, para equiparar el
sueldo de los profesores y sanita-
rios andaluces con la media esta-
tal. Este proyecto forma parte in-
cluso de los acuerdos firmados
por PP y Cs para formar el actual
Ejecutivo y, como reconoció Es-
padas, fue una compromiso de los
gobiernos socialistas de la Junta
que no llegó a cumplirse.

El resto de iniciativas propues-
tas por Espadas tampoco deben
rechinar en el Gobierno de Juan-
ma Moreno, pero algunas sí son
claramente incompatibles con
Vox, la fuerza que permitió la in-

vestidura del presidente y la apro-
bación de los tres presupuestos de
este Gobierno, pero que está em-
barcada en una travesía de dis-
tanciamiento con el Ejecutivo en
un intento por forzar el adelanto
electoral, que llevan meses recla-
mando abiertamente.

La muestra más clara fue la du-
reza que ayer empleó su porta-
voz, Manuel Gavira, durante la
sesión de control en el Parlamen-
to. El diputado gaditano afeó a
Moreno que haya mantenido “las
leyes de la izquierda” –en referen-
cia a las normas sobre Memoria
Histórica y LGTBI, entre otras– y

organismos como el Consejo Con-
sultivo o el Defensor del Pueblo,
pero también criticó que “haya
abierto las puertas a la inmigra-
ción ilegal” y “promocione un fal-
so andalucismo”. Visiblemente
molesto por esta “crítica feroz”,
Juanma Moreno recordó a Gavira
que su partido ha participado “ac-
tivamente” en el devenir de la le-
gislatura de la mano de su Go-
bierno. Incluso advirtió al diri-
gente de Vox de la posibilidad de
que sus votantes vuelvan al PP en
busca de la “estabilidad” de la que
el presidente suele presumir.

El mes que hoy empieza será
casi definitivo para saber hasta
dónde llega la estabilidad del Go-
bierno que populares y naranjas
inauguraron en enero de 2019
después de 37 años de mandatos
socialistas. En la Consejería de
Hacienda y Financiación Europea
aseguran, a día de hoy, que habrá
un anteproyecto de cuentas para
2022 y que se aprobará en Conse-
jo de Gobierno. La duda es si ha-
brá una alianza excepcional entre
populares, naranjas y el PSOE, si
Vox volverá a amansarse como ha
hecho en negociaciones previas o
si, finalmente, Juanma Moreno
tendrá que pilotar el final de la le-
gislatura con un presupuesto pro-
rrogado. En su entorno insisten
en que el Ejecutivo pondrá todo
de su parte para que haya cuentas
y, a pesar de la dureza mostrada
por Gavira, no descartan la recon-
ciliación con Vox. Pero tampoco
descartan que el PSOE permita la
aprobación del Presupuesto.

M. J. LÓPEZ / EP

Juan Espadas y la portavoz socialista, Angeles Férriz, ayer en el Parlamento.

RAÚL CARO / EFE

Manuel Gavira, durante su intercambio con Juanma Moreno.

Un Presupuesto
expansivo, ¿pero
hasta qué punto?

Juan Bravo adelantó hace
unos días que el proyecto de
Presupuestos de 2022 que es-
tán elaborando en Hacienda
será expansivo, pero todavía
no está claro hasta qué punto.
Las cuentas vigentes, que se
aprobaron con un montante
de 40.188 millones, fueron un
3,7% mayores que las del año
previo. Lo cierto es que la
cantidad final de ingresos se-
rá mayor, ya que se han incor-
porado fondos europeos que
Bravo no incluyó inicialmente
ante la incertidumbre de qué
montante supondrían. En
2022 la cantidad de dinero eu-
ropeo será incluso mayor por
el fondo de recuperación Next
Generation, pero los técnicos
de Hacienda aún no han ce-
rrado la cantidad, que podría
conocerse la semana próxi-
ma. Fuentes del Gobierno ad-
miten que es probable que su-
pere los 42.000 millones.

● El Gobierno andaluz garantiza que
quiere aprobar el Presupuesto y no
descarta ni al PSOE ni a sus socios,
a pesar de la dureza de Gavira

Espadas insiste en negociar las cuentas
en plena ofensiva de Vox contra la Junta
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R. S.

La secretaria general del PSOE
de Sevilla y parlamentaria an-
daluza, Verónica Pérez, reclamó
ayer al consejero de Turismo,
Regeneración, Justicia y Admi-
nistración Local, Juan Marín,
que “diga la verdad sobre la
compra por parte de la Junta de
las instalaciones y terrenos de
Palmas Altas para albergar la
futura Ciudad de la Justicia de
Sevilla porque durante año y
medio han mentido a los sevilla-
nos y sevillanas”.

En una pregunta parlamenta-
ria en el Pleno de la Cámara an-
daluza, la dirigente socialista
ha recordado al vicepresidente
de la Junta que en febrero de
2020 “anunció la compra de los
edificios de Abengoa por 78 mi-
llones para ubicar allí la Ciudad
de la Justicia de Sevilla, una
propuesta del alcalde, Juan Es-
padas”.

“Nos ilusionamos entonces
con ese anuncio porque estaba
más cerca la consecución de un
proyecto que es estratégico pa-
ra la ciudad y que, desde el prin-
cipio, ha liderado el alcalde,
Juan Espadas. Pero pasó el
tiempo y nada más se supo al
respecto. En marzo de 2021, el
Gobierno andaluz aseguró que
ya habían adquirido el terreno y
las instalaciones, pero no era

cierto. De hecho, Abengoa tiene
otras ofertas más ventajosas,
como la de de PSP Invest-
ments”, relató la secretaria ge-
neral del PSOE de Sevilla, quien
recordó que el alcalde de la ca-
pital “ha pedido al consejo de
administración de la multina-
cional sevillana que priorice la

oferta de la Junta de Andalu-
cía”.

Verónica Pérez criticó en su
intervención la “desidia” y el
“nulo compromiso” del Gobier-
no de Moreno Bonilla con la
grave crisis que atraviesa Aben-
goa y exigió al vicepresidente
andaluz “que diga la verdad so-
bre la operación de compra de
Palmas Altas” porque está “en
juego” un proyecto “clave para
Sevilla”. “Sevilla necesita y me-
rece una Ciudad de la Justicia
moderna y eficiente”, aseveró.

Por su parte, el vicepresiden-
te de la Junta de Andalucía y
consejero de Turismo, Regene-

ración, Justicia y Administra-
ción Local, Juan Marín, señaló
que espera que Abengoa, la úni-
ca que ha presentado ofertas al
anuncio publicado el día 9 de
septiembre por la Junta para la
adquisición de inmuebles para
la Ciudad de la Justicia de Sevi-
lla, “formalice la oferta definiti-
va”, algo que indica que puede
ocurrir “incluso hoy o mañana”,
tras lo que “la próxima semana
podría darse traslado a Patri-
monio para adquirir esos edifi-
cios” en Palmas Altas.

Marín explicó en el Pleno del
Parlamento andaluz que el día 9
de septiembre se publicó el

anuncio en el que “se ponía de
manifiesto el interés de la Con-
sejería de adquirir inmuebles
para la Ciudad de la Justicia de
Sevilla”, con “plazos de prórro-
gas para que aquellas entidades
o empresas que tengan un in-
mueble de esas características
puedan presentar ofertas”.

Sin embargo, afirmó que “sólo
ha concurrido Abengoa”, por lo
que se está “a la espera” de que,
en estos días “se formalice la
oferta definitiva para la adquisi-
ción de estos inmuebles”. “Así la
próxima semana podría darse
traslado a Patrimonio para ad-
quirir esos edificios”, agregó.

El consejero de Justicia sub-
rayó que en febrero del pasado
año se hizo una oferta por estos
edificios de Palmas Altas, pero

“en marzo saltó una pandemia
y en febrero de 2021 Abengoa
entró en concurso de acreedo-
res, una situación a la que no se
llega en un año”. “Cuando el
administrador concursal trasla-
da la oferta de Abengoa es
cuando se va a materializar”,
recalcó, tras recordar que se
trata de “78 millones euros de
inversión”. “Sevilla tendrá una
Ciudad de la Justicia digna por
fin”, apostilló.

Marín respondió a la parla-
mentaria socialisa que, cuando
llegó a la Consejería, Espadas le
pidió ayuda con el desarrollo
del proyecto y para la llegada
del Metro a esta zona de expan-
sión de Sevilla. “Espadas me di-
jo ‘Juan, échame una mano por-
que los míos hace 20 años que
no me la echan, los míos no me
hacen ni caso”, dijo Marín, que
se dirigió a Verónica Pérez “en-
tendiendo que no le gusten” es-
tas declaraciones.

El PSOE acusa a Marín de “mentir”

sobre la Ciudad de la Justicia
●El consejero de
Justicia responde que
espera que en unos
días se formalice la
oferta deAbengoa

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Dos de los edificios de Abengoa donde la Junta quiere llevar la Ciudad de la Justicia de Sevilla.

El vicepresidente de la
Junta dice que Sevilla
tendrá una Ciudad de la
Justicia “digna por fin”

Verónica Pérez
critica la “desidia”
del Gobierno de PP
y Cs con el proyecto

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 26

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 01/10/2021

 España

 15 125 EUR (17,550 USD)

 383,74 cm² (61,6%)

 5284 EUR (6131 USD) 

SILVIA TUBIO 

SEVILLA 

Los cuerpos policiales se reunían ayer  
en torno a la mesa de coordinación que 

se creó el año pasado para tratar de 

ganar en eficacia en la lucha contra la 

producción y posterior venta de ma-

rihuana en suelo sevillano. Una indus-

tria que ha conseguido asentarse con 

fuerza en la provincia como muestran 

las múltiples intervenciones que rea-

lizan cada semana tanto Policía Na-

cional como Guardia Civil en distin-

tas localidades. 

En esta mesa de trabajo, presidida 

por el subdelegado del Gobierno, Car-

los Toscano, se hizo balance. A nivel 

político, en clave positiva, por cuanto 

que se han triplicado las detenciones 

y el peso de las incautaciones. Pero a 

nivel policial, esto no es más que un 

síntoma de lo extendida que está una 

práctica ilegal de la que se enriquecen 

organizaciones criminales. 

Según los datos aportados por la 

Subdelegación del Gobierno, entre ene-

ro y agosto de este año se han ejecu-

tado 303 operaciones, se ha incauta-

do 12.955 kilos de droga y 39.461 plan-

tas; además se han realizado 161 re-

gistros domiciliarios y han sido 

detenidas 343 personas. La compara-

tiva con los datos acumulados en 2020 

es llamativa; si bien en este cálculo hay 

que tener en cuenta un par de circuns-

tancias. Como indica la propia subde-

legación, las cifras del año pasado com-
prenden desde que arrancó a trabajar 

esta mesa de coordinación, que se re-

unió por primera vez a finales de ju-

lio. Y por otro lado, las cifras sobre de-

litos registrados en 2020 están muy 

contaminadas por la pandemia y los 

toques de queda, que limitaron la mo-

vilidad de la población y redujeron 

como nunca la delincuencia. 

En la reunión de ayer también es-

tuvo presente el Ayuntamiento de Se-

villa, a través del delegado de Gober-

nación y Fiestas Mayores, Juan Carlos 

Cabrera, quien recordó «que esta ac-

tividad ilegal, además de ser un asun-

to de salud pública, provoca que mu-

chos vecinos sufran incidencias rela-

cionadas con el suministro eléctrico 

y de agua y origina problemas de con-

vivencia en los barrios». 

A nivel judicial, el fiscal jefe, Luis Fer-

nández Arévalo, informó que en este 

año se han decretado 258 prisiones pre-

ventivas, de las que 16 corresponden a 

delitos contra la salud pública que no 

implican un grave daño, que es donde 

se encuadran sustancias como la ma-

rihuana y el hachís. En 2020 fueron 

aprobadas 444 prisiones preventivas. 

Fernández Arévalo subrayó  que de cada 

100 personas que ingresan en prisión, 

en torno a 18 lo son por salud pública. 

Según el fiscal jefe, hay una tendencia 

creciente a que se decrete prisión pre-

ventiva por parte de los juzgados y una 

mayor contundencia judicial. Una de 

las razones que ha propiciado el auge 

del cultivo de la marihuana ha sido, pre-

cisamente, el escaso temor por parte 

de los cultivadores a sufrir una conde-

na de prisión severa. 

Por otro lado, el subdelegado del Go-

bierno admitió durante la reunión que 

hay pequeñas localidades de la provin-

cia donde esta actividad «se ha gene-

ralizado». Operaciones como la que lle-

vó a cabo la Guardia Civil en El Palmar 

de Troya lo confirmó, con decenas de 

detenidos, muchos de ellos vecinos sin 

contacto con el mundo del narcotráfi-

co, que se dedican al cultivo para pos-

teriormente vender a terceros la droga 

que se recolecta de las plantas. 

Toscano señaló que, además de es-

tos pequeños cultivadores, hay indivi-

duos que trabajan como intermediarios 

entre los productores y las bandas cri-

minales y grandes superficies cultiva-

das, tanto outdoor como indoor, que 

controlan organizaciones que venden 

la mercancía en el extranjero.

El auge del cultivo de 
la marihuana: se 
triplican los arrestos 
y las incautaciones

∑ El Gobierno admite 
que hay pueblos donde 
se ha generalizado esta 
actividad ilegal

Un cultivo de interior de marihuana  // ABC
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S. C. 

SEVILLA 

El Palacio de Congresos y Exposicio-
nes de Sevilla, Fibes, recupera hoy su 
agenda de grandes conciertos con la 
celebración del festival y gala del 
Billboard Latin Music Showcase 
(BillboardLMS), uno de los grandes 
eventos internacionales de la música 
latina y que, por primera vez, llega a 
Europa de la mano de Emax Group y 
Yemani Events. 

Esta edición aún se presenta adap-
tada a un entorno Covid-19, de mane-
ra que el aforo para su casi veintena 
de conciertos en una misma jornada 
–desde las 17 horas de hoy hasta las 1 
horas del sábado– se reduce a unas 

6.500 personas sentadas y serán, ade-
más, al aire libre, en las parcelas tra-
seras de Fibes. 

«No obstante, el Ayuntamiento de 
Sevilla y la organizadora ya están tra-
bajando para que este evento, de enor-
me repercusión internacional y que 
atrae fundamentalmente al público 
joven, pueda tener una continuidad 
en nuestra ciudad», dijo Antonio Mu-
ñoz, delegado de Hábitat Urbano, Cul-
tura y Turismo. 

Muñoz asistió ayer a la presenta-
ción de este festival musical junto con 
Yeritzay Mendoza, delegada Billboard 
LMS España, y la cantante Dalia Key. 
«Después de la progresiva recupera-
ción del calendario de ferias y congre-
sos en Fibes, arrancará hoy la de los 
eventos culturales y musicales. Fibes 
es buena prueba de cómo vamos reac-
tivando el conjunto de actividades en 
la ciudad tras la pandemia, así como 
su proyección nacional e internacio-
nal», agregó. 

El delegado agradeció a la organi-

zación el haber elegido Sevilla como 
la sede europea de un festival que, por 
vez primera, cruza el Atlántico. Esta 
gala tendrá un cartel de primer nivel, 
con artistas como Rauw Alejandro, 
Boza, Nomcebo Zikode (Jerusalema), 
Rasel, Moncho Chavea, Original Elias, 
Nyno Vargas, Paula Cendejas, entre 
otros. Y, por supuesto, se contará con 

la presencia de artistas de Sevilla como 
Dalia Key. Se trata de un cartel en el 
que, asimismo, habrá «sorpresas», se-
gún comentó Yeritzay Mendoza du-
rante la presentación. 

Gran impacto en las redes 
Se estima que el evento llegará a 200 
profesionales de medios de comuni-
cación de todo el mundo y que podría 
tener 200 millones de impactos en re-
des sociales, con una repercusión mun-
dial a través de su retransmisión en 
directo. La gala incluye, asimismo, una 
alfombra roja para artistas, lo que re-
fuerza la repercusión mediática del 
evento.

Los grandes conciertos 
regresan a Fibes con los 
Billboard Latin Music  

∑ Rauw Alejandro y 
Becky G, cabezas de 
cartel en la jornadas 
de hoy y mañana

Antonio Jiménez, Dalia Key, Antonio Muñoz y Yeritzay Mendoza  // MANUEL GÓMEZ

El aforo para los dos días 
se reducirá a 6.500 
personas sentadas al aire 
libre en las parcelas 
traseras de Fibes
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E. FREIRE 

SEVILLA 

Reale Seguros ha ampliado y reforma-
do la oficina de Sevilla, sede de la Te-
rritorial de Andalucía y Canarias, in-
tegrando el piso superior de la sucur-
sal que ocupa la esquina de la Plaza 
de Cuba con la Calle Betis. Una apues-
ta por el mercado regional, donde la 
compañía aseguradora ha crecido un 
60% en los últimos nueve años. 
—Reale inaugura nuevas instalacio-
nes cuando la tendencia del sector 
es cerrar oficinas. ¿A qué responde 
esta estrategia? 
—Somos una compañía que trabaja solo 
con mediadores y que intentamos siem-
pre dar mucha calidad de servicio al 
cliente. Hace tiempo que identificamos 
que una de las claves para ello es la cer-
canía física, el roce. Por eso tenemos 
redes de territoriales y sucursales pro-
pias distribuidas por toda España. Otras 
compañías centralizan estructuras para 
reducir gastos. Nosotros sabemos que 
nuestro modelo no es tan eficiente en 
términos de costes, pero creemos que 

es mucho más efectivo para dar cali-
dad de servicio y tener presencia en el 
territorio y visibilidad. A esto se suma 
que quien tenga un problema con Rea-
lia va a tener siempre a quien mirar a 
los ojos y contárselo.  
—¿Y es rentable esta estrategia? 
—Los números nos confirman que es 
adecuada, porque crecemos más que 
el mercado y tenemos una rentabili-
dad sostenida mejor que la media. Y 
esto nos ha llevado a ir creciendo en 
muchos sitios de España. El ejemplo 
más claro es la Territorial de Andalu-
cía y Canarias y esta oficina de Sevi-
lla. Cuando vas creciendo también ne-
cesitas incorporar más gente para dar 
el  mismo nivel de servicios y esta su-
cursal se nos quedó pequeña. No ca-
bía nadie más. Estuvimos buscando 
una solución en otras zonas de la ciu-
dad y surgió la oportunidad de com-
prar el piso de arriba. Lo hemos inte-
grado y se ha hecho una reestructura-
ción profunda de la sucursal. A día de 
hoy es la mejor oficina de Realia en Es-
paña. En Andalucía vamos a abrir tam-
bién una nueva oficina en Córdoba y 
estamos reestructurando y moderni-
zado la de Jerez. Con esto, todas las ca-
pitales andaluzas tendrán sucursal 
propia en muy buenas ubicaciones y 
con mucha visibilidad. 
—¿Qué peso tiene Andalucía en el ne-
gocio de Reale en España? 
—A día de hoy, representa casi el 20%. 

El crecimiento que hemos tenido en 
los últimos años ha sido muy superior 
en Andalucía que en el resto de Espa-
ña. La gran locomotora del crecimien-
to de la compañía en los últimos cin-
co años ha sido Andalucía. 
—¿En qué se basa este crecimiento? 
—En una estrategia bien trazada des-
de hace tiempo y en el trabajo y el em-
puje de todo el equipo de Reale en An-
dalucía, que suda la camiseta todos 
los días. Hemos crecido en todos los 
ramos y en todas las provincias de ma-
nera bastante uniforme. Y lo hemos 
hecho nombrando nuevas agencias y 
haciendo que corredores que antes no 
trabajaban con nosotros se vinculen 
mucho más. Al final, la clave está en 
el servicio y en la cercanía que tiene 
todo nuestro equipo con la mediación 
y con el cliente. Eso es lo que quere-
mos que nos haga diferencial y por los 
datos parece que se refrenda. 
—¿La pandemia ha cambiado el mer-
cado del seguro? 
—Creo que no ha cambiado la tenden-
cia, porque el seguro venía con datos 
positivos desde antes de la pandemia. 
Dependiendo del año y la coyuntura 
económica, unos ramos crecen más 
que otros. España es un país con una 
penetración del seguro de Salud altí-
simo, incluso antes de la pandemia. Y 
también del de decesos, que es único 
en nuestro país, y que tiene casi el 60% 
de la población. Lo que sí que ha ge-
nerado la pandemia es más sensibili-
dad al riesgo. Ya nadie dice ‘esto no va 
a ocurrir nunca, redúceme el precio 
porque esta garantía no la quiero’. Esa 
sensibilidad a que lo extraordinario 
puede ocurrir ha crecido muchísimo. 
—¿Qué objetivos se marca la compa-
ñía en la pospandemia? 
—Nuestro objetivo es seguir crecien-
do con la forma que tenemos de hacer 
las cosas, que básicamente tiene dos 
vertientes: somos una compañía de 
mediación, trabajarmos exclusivamen-
te con agentes y con corredores de se-
guros, y lo hacemos con un modelo te-
rritorial muy centrado en la calidad 
del servicio. Y a partir de ahí, quere-
mos seguir creciendo por encima del 
mercado con una rentabilidad soste-
nida como venimos teniendo en los úl-
timos años. 
—¿Qué crecimiento prevé Reale Se-
guros para 2021? 
—Nosotros en 2020, a pesar de la pan-
demia, acabamos creciendo muy fuer-
te, en Andalucía y en el resto de Espa-
ña. Crecimos casi cuatro puntos, muy 
por encima del mercado. Probable-
mente, porque nuestra forma de tra-
bajar y de anticiparnos a lo que iba ve-
nir nos hizo estar en mejor disposi-
ción. Este año seguimos con un 
crecimiento fuerte y el mercado tam-
bién está creciendo. Acabará en torno 
al 3%, que es un repunte importante. 
Normalmente, la industria asegura-
dora tiene mucha correlación con lo 
que haga el PIB. Es cierto que esta vez 
no tiene tanta porque la caída de la 
economía estuvo, en parte, neutrali-
zada por las ayudas del Gobierno y los 
ERTE. Ahora que ya estamos con PIB 
positivo también se acaba traducien-
do en la industria del seguro. 

«Andalucía es la gran 
locomotora de Reale Seguros»

Ignacio Mariscal 
Consejero delegado de Reale Seguros

∑ La compañía inaugura 
hoy en Sevilla la nueva 
sede de la Territorial 
de Andalucía y 
Canarias

«La clave está en el 
servicio y en la cercanía. 
Eso es lo que queremos 

que nos haga diferencial 
como compañía» 

«En la comunidad  
hemos crecido en todos 
los ramos y en todas las 
provincias de manera 

bastante uniforme»

√

Ignacio Mariscal, consejero delegado de Reale Seguros, en la sede de la Territorial de Andalucía y Canarias  // JUAN JOSÉ ÚBEDA

La facturación por primas de 
Reale Seguros en la Territorial 
andaluza supera los 160,5 
millones de euros (de los 
cuales, 21 corresponden a la 
sucursal de Sevilla).En los 
últimos nueve años, la 
compañía ha crecido un 60% 
en primas en la zona de 
influencia de la Territrorial y 
en el mercado sevillano. Con 
ocho sucursales en Andalucía, 
la firma cuenta además con 
una red de 104 agencias Reale 
(distribuidores exclusivos) y 
trabaja con 800 corredores en 
toda la Territorial.

Crecimiento del 
60% en primas en 
nueve años
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María José Guzmán

La inversión anunciada ayer por
una multinacional francesa en los
terrenos de Majarabique es, de en-
trada, una gran oportunidad para
dar forma a la Sevilla metropolita-
na que pregona el alcalde, Juan
Espadas. La intención es levantar
un gran parque logístico e indus-
trial en estos terrenos, entre la ca-
pital y La Rinconada, un complejo
que se presenta además como re-
ferente de sostenibilidad pues lo
que se proyectan son naves e insta-
laciones que generan toda la ener-
gía necesaria para garantizar un
recinto descarbonizado.

La iniciativa parte del grupo
francés IDEC y se anuncia después
de varios meses de trabajo y dos vi-
sitas que los inversores han reali-
zado a Sevilla, donde ya pudieron
conocer de primera mano al zona
el pasado verano. El montante de
la inversión no se conoce con deta-
lle pero el proyecto presentado im-
plica un presupuesto mayúsculo,
pues el desarrollo se haría sobre
una superficie de 218 hectáreas.

De hecho, la intención sería
complementar otra inversión pre-
vista en Andalucía, en concreto, en
el puerto seco de Antequera, del
que la multinacional ha adquirido
el 38% y donde sigue comerciali-
zando y desarrollando un parque
industrial y logístico sostenible
con un total de 300 hectáreas.

El propósito es continuar este
proceso en Majarabique y así se lo
han comunicado ya a los ayunta-
mientos de La Rinconada y de Se-
villa. A ambos, porque el área lo-
gística de Majarabique (junto a la
futura terminal de tren portuaria)
está repartida entre los dos térmi-
nos municipales y está programa-
da como un área de oportunidad
metropolitana de carácter logísti-
co en el Plan de Ordenación del Te-

rritorio de Andalucía (Potaus). Su
desarrollo forma parte además de
los objetivos fijados en el Plan Es-
tratégico Sevilla 2030.

Para los alcaldes Juan Espadas y
Javier Fernández el proyecto su-
pone un impulso importante para
la economía del área metropolita-
na. “En la zona de Majarabique se
dan las circunstancias idóneas pa-
ra un gran parque industrial y lo-

gístico; es un modelo de proyecto
empresarial sostenible que se en-
marca en la estrategia de creci-
miento y desarrollo metropolitano
que tenemos para los próximos
años”, explicó el alcalde de Sevilla.
Para el de La Rinconada la colabo-
ración entre administraciones en
esta iniciativa será clave.

La reunión celebrada ayer se
enmarca en una misión comer-

cial coordinada por la Cámara
Oficial de Comercio de España
en Francia.

IDEC Group está detrás del de-
sarrollo de 500.000 metros cua-
drados de naves industriales en
el mundo y cuenta con experien-
cia en materia fotovoltaica, eóli-
ca y geotérmica, pues su objetivo
es lograr que sus instalaciones
tengan una huella neutra de car-
bono. En concreto, lo que están
impulsando en Antequera es un
megahub autosuficiente.

La empresa está implantada,
además de en Francia, en otros
países como Reino Unido, China,
India, Estados Unidos, Qatar,
Singapur, Tailandia, Suiza, Euro-
pa del Este y también España,
donde ha mostrado hace unos
meses interés por crear una fábri-
ca de baterías en Cantabria.

Una multinacional francesa
anuncia una inversión
millonaria en Majarabique
● La intención es

ejecutar un parque

logístico sostenible

y descarbonizado

entre la capital

y La Rinconada

M. G.

Reunión de los responsables del proyecto y municipales con los alcaldes Juan Espadas y Javier Fernández.

¿Cómo llega la
compañía IDEC
Group a Sevilla?

El Ayuntamiento de Sevilla se
alió con el de Barcelona y el pa-
sado junio realizó una acción
conjunta en París. Lo que en
apariencia era un evento turísti-
co ha servido para atraer inver-
siones a la capital, en la línea de
la estrategia que sigue el go-
bierno de Juan Espadas de po-
tenciar la marca Sevilla más
allá del turismo. La promoción
incluyó un acto en la Embajada
de España en París, donde el al-
calde pudo contactar con em-
presarios franceses a través de
la Cámara de Comercio españo-
la en la capital francesa. Por
cierto, el embajador que ejerció
de anfitrión, JoséManuel Alba-
res, fue nombrado unmes des-
puésministro de Exteriores.
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Alberto Grimaldi SEVILLA

La negociación entre la dirección
de Abengoa y la sindicatura Aben-
goashares saltó anoche por los ai-
res, ante la amenaza del consejo de
administración de repetir lo que
sus antecesores –cuando la empre-
sa la presidía Gonzalo Urquijo– hi-
cieron en noviembre de 2020: pro-
vocar una acefalia en la compañía,
pero dejando convocada una junta
general extraordinaria para dentro
de un mes con tres nuevos conseje-
ros como candidatos.

Toda la negociación giró en tor-
no a que los accionistas renuncien
al derecho que les confiere el artí-
culo 223 de la Ley de Sociedades
de Capital a separar a los adminis-
tradores en una junta general aun
cuanto ese cese no conste en el or-
den del día, y proceder a elegir en
esa misma junta un nuevo conse-
jo. Abengoa celebra hoy junta ge-
neral ordinaria.

La dirección actual insiste en
que se nombre por cooptación a
dos candidatos de la sindicatura,
algo a lo que Clemente Fernán-
dez, líder de los minoritarios se
niega, porque argumenta que los
accionistas tienen derecho a ele-
gir ellos a los administradores
cuando hay una junta en curso
–ayer no se celebró en primera
convocatoria por muy poco, dado
que compareció el 24,89% del ca-
pital y se exigía el 25%– que debe

celebrarse este mediodía en la se-
de de la compañía.

La contraoferta de Abengoasha-
res fue nombrar en la junta a dos
de sus consejeros y a Cristina Vi-
dal, que cesaría si no es ratificada
en junta. Además, y previamente,
el candidato José Joaquín Martí-
nez Sieso, ex presidente de Canta-
bria, debía ser nombrado conseje-
ro en Abenewco 1 y presidente de
la filial operativa. Abengoashares
dejó claro que para llegar a un
acuerdo, el presidente de ambas
sociedades, Juan Pablo López-
Bravo debía quedar destituido, da-
do que en diciembre traicionó a los
accionistas que le eligieron y en fe-
brero solicitó concurso de acree-
dores para conseguir suspender la
junta en la que habría sido desti-
tuido el 4 de marzo, lo que en su
opinión ha deteriorado más la si-
tuación de Abengoa.

Estas condiciones no fueron
aceptadas por el consejo actual,

pese a que los abogados de Aben-
goashares contaban con la no
oposición del administrador con-
cursal, EY Abogados, que ha esta-
do mediando.

La respuesta fue amenazar con
la convocatoria en las próximas
horas de una junta general ex-
traordinaria para nombrar otros
tres consejeros distintos y, segui-
damente, que los consejeros Vi-
dal y López-Bravo dimitirían
provocando la acefalia de la
compañía. El objetivo sería tra-
tar de evitar que la junta nombre
hoy nuevos consejeros bajo el ar-
gumento de que ya hay otra jun-
ta convocada y que la acefalia se-
ría transitoria.

Abengoashares considera este
movimiento un nuevo fraude de
ley porque la junta de hoy ya es-
tá convocada e iniciado el trámi-
te de su celebración, aunque no
constituida por falta de un
0,11% del capital en el quórum.

Y dejó claro que mantendrá su
plan de destituir a los adminis-
tradores actuales y elegir a sus
candidatos, con la advertencia
de que “si alguien transgrede la
ley impidiéndolo, tendrá que
asumir la responsabilidad que
ello suponga”, dijeron a este dia-
rio fuentes de la sindicatura.

Los accionistas que ostentan la
mayoría ya han delegado el voto
expresando su rechazo a las cuen-
tas de 2019 –los representantes
deben mantener ese sentido del
sufragio– por lo que una acefalia
volvería a complicar más el resca-
te de la compañía. La SEPI exige
que las cuentas de 2019 y 2020
estén aprobadas para prestar los
249 millones a la filial operativa
que se le han solicitado con cargo
al Fondo de Apoyo a la Solvencia
de Empresas Estratégicas.

Al cierre de esta edición, la ne-
gociación seguía rota y pendien-
te de qué pasos da cada parte.

La negociación previa a la junta
de Abengoa se rompe sin acuerdo
●El consejo actual
amenaza con crear la
acefalia convocando
otra junta antes para
dentro de unmes

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Sede de Abengoa, en el Campus de Palmas Altas, en Sevilla.
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ALEX GUBERN BARCELONA 
 

La fabricantes están haciendo los 

deberes en cuanto a electrificación, 

el Gobierno aún lo debe demostrar. 

Es el diagnóstico del sector del au-

tomóvil, embarcado en el gran cam-

bio que implica la descarbonización 

y que echa en falta un mayor impul-

so por parte de las administracio-

nes. Reunido durante estos días en 

el salón Automobile Barcelona, los 

fabricantes nacionales, agrupados 

en la patronal Anfac, reclaman no 
retrasar más el plazo para que las 

empresas se adhieran al Proyecto 

Estratégico para la Recuperación y 

Transformación Económica (Perte) 

dedicado al vehículo eléctrico, un 

plan que prevé un desembolso de 

unos 24.000 millones hasta 2023 –

4.000 de ellos públicos–, y que debe 

ser el desencadenante por ejemplo 

de proyectos como el de la megaplan-

ta de baterías que Volkswagen pre-

tende establecer en nuestro país. 

«Hay países que ya han aproba-

do sus planes, y aquí el tiempo va pa-

sando. Estamos a final de septiem-

bre y aún no conocemos la norma-

tiva», denunció el presidente de Anfac 

y de Renault España, José Vicente de 

los Mozos, durante un encuentro con 

la prensa en el marco del Automo-

bile, feria que inauguró el Rey. De 

manera previa, el presidente del Go-

bierno, Pedro Sánchez, asistió a la 

reunión de la ejecutiva de Anfac. 

España debe «espabilarse  
Para De los Mozos, el sector del au-

tomóvil en España debe ser cons-

ciente de que, siendo nuestro país el 

segundo fabricante del continente, 

los centros de decisión están fuera, 

mientras que países como Turquía 

o Polonia ofrecen una estructura de 

costes muy competitiva. «Europa se 

ha puesto las pilas, y España debe 

espabilarse», subrayó el presidente 
de la patronal de los fabricantes, la-

mentando por ejemplo que en el cam-

po de la electrificación seguimos es-

tando a la cola de Europa, con una 

cuota de mercado para el coche no 

contaminante de apenas el 7,5%.  

Del mismo modo, el sector recla-

ma un plan realmente ambicioso de 

puntos de recarga, porque «sin in-

fraestructura eléctrica no es posible 

avanzar», a la vez que exigen mejor 

fiscalidad a la administración y ma-

yor claridad con objeto de no con-

fundir al posible comprador, que de 

manera mayoritaria está pasándo-

se al vehículo de ocasión. De los Mo-

zos denunció también la confusión, 

y dificultad que suponen las diferen-

tes regulaciones por cada comuni-

dad autónoma.

El sector del 
automóvil pide al 
Gobierno acelerar 
el plan de los 
eléctricos

SALÓN DE BARCELONA
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Efe MADRID

El importe de la deuda pública
española marcó un nuevo ré-
cord en el segundo trimestre al
situarse en 1.424.692 millones
de euros, una cifra que equivale
al 122,8% del PIB, lo que supo-
ne un descenso respecto a la ra-
tio máxima del 125,3% registra-
da en el trimestre anterior.

El nivel de deuda sigue supe-
rando en algo más de tres puntos
porcentuales el objetivo fijado
por el Gobierno para el conjunto
del año en el 119,5% del PIB.

De acuerdo con los datos pu-
blicados este jueves por el Ban-
co de España, al cierre de junio
la deuda del conjunto de las ad-
ministraciones públicas supera-
ba en 31.617 millones la del pri-
mer trimestre, en tanto que era
133.661 millones superior a la
del segundo trimestre de 2020.

De esta forma, el importe de
la deuda pública es un 10,4%
mayor al de hace un año y la ra-
tio sobre el PIB es 12,5 puntos
superior (110,3% del PIB en el
segundo trimestre de 2020).

Del importe total de deuda, la
mayor parte corresponde a la
Administración central, con
1.273.430 millones –25.587 mi-
llones más que el trimestre an-
terior–, equivalentes al 109,7%
del PIB.

Las comunidades autónomas
sumaron 4.345 millones de deu-
da en el segundo trimestre, has-
ta 312.030 millones, equivalen-
tes al 26,9% del PIB.

Las administraciones de la Se-
guridad Social elevaron su en-
deudamiento en 6.500 millo-
nes, hasta 91.855 millones, que
suponen el 7,9% del PIB

La deuda de las corporaciones
locales sumó 523 millones y al-
canzó 22.644 millones que
equivalen al 2% del PIB.

En comparación con el mis-
mo periodo de 2020, la deuda
de la Administración central
creció el 9,9%; la de las comu-
nidades autónomas, el 2,1%, y
la de las administraciones de la
Seguridad Social, el 33,4%,
mientras que las de las corpo-
raciones locales disminuyó un
9,3%.

Las cifras de las diferentes
administraciones no suman el
total de la deuda, dado que hay
274.799 millones de deuda au-
tonómica y de la Seguridad So-
cial que también contabiliza el
Estado como acreedor.

La deuda pública marca un
récord de 1,42 billones pero
se modera al 122,8% del PIB
● La nueva ratio todavía supera en

tres puntos el objetivo que se ha fijado

el Gobierno para el conjunto del año

El déficit público
baja en julio a
52.196millones

El déficit del conjunto de las ad-
ministraciones públicas –salvo
las corporaciones locales, cuyos
datos aún no se conocen– al-
canzó los 52.196millones de
euros en los siete primerosme-
ses del año, un 29,6 %menos
que en el mismo periodo de
2020 y equivalente al 4,32 %
del PIB. Los datos de ejecución
presupuestaria publicados este
jueves por el Ministerio de Ha-
cienda revelan que este ajuste
es resultado de un importante
aumento de los ingresos, del
9,8 %, muy superior al incre-
mento de los gastos, del 0,5 %.
Hacienda advierte de que estos
datos están afectados por el de-
sigual impacto de lasmedidas
asociadas a la pandemia de la
covid, que sumaron un coste de
12.455millones entre enero y
julio, un 51,6 %menos que en el
mismo periodo de 2020.
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EDITORIAL

LA AMENAZA DE UNA INFLACIÓN DESCONTROLADA

E
L Instituto Nacional de Estadística
(INE) acaba de anticipar la segunda
mala noticia económica en apenas una
semana. España no sólo creció el últi-

mo trimestre a un ritmo sensiblemente inferior
al que se pronosticaba desde el Gobierno, sino
que lo que realmente aumentó fueron los pre-
cios. El IPC alcanzó el 4% en septiembre. Una
peligrosa espiral que encadena siete meses con-
secutivos de incremento. Para remontarse a un
dato peor habría que retroceder al verano de
2008 en plena explosión de la crisis económica.
Las constantes subidas de la tarifa de la luz –ayer
anotaba otro registro histórico en el mercado
mayorista, con 221 euros el megavatio hora–, el
coste de los carburantes, el tirón del consumo,
propio del verano después de meses de restric-
ciones, e incluso la elevada demanda de algunos

productos con escasa oferta han facilitado el re-
corrido de esta curva alcista. Ahora el Ejecutivo
de Pedro Sánchez, inmerso en la negociación de
los Presupuestos para 2022, debe decidir qué
hacer en dos sectores sumamente sensibles: las
pensiones y el sueldo de los 2,7 millones de fun-
cionarios. En el caso de las primeras, y a falta de
que se promulgue la ley, la tesis gubernamental
ha sido la de maridar sus posibles incrementos
anuales a la evolución del coste real de la vida.
Respecto a los funcionarios, ya hay sindicatos

que denuncian que los trabajadores han perdido
un 10% del poder adquisitivo en los últimos
años. Pero también un IPC alto castigará a las
empresas si los convenios establecen que deben
compensar a sus trabajadores. Lo peor de este
escenario es que los costes se están disparando
sin que aún se hayan inyectado los fondos euro-
peos que deben propulsar la economía, en res-
puesta a la crisis causada por la pandemia. Son
conocidas las reticencias a estas medidas de estí-
mulo por parte de Alemania y su Bundesbank
por temor a un descontrol alcista de este indica-
dor. También el aserto de la ex primera ministra
británica Margaret Thatcher que aseguraba que
“la inflación es la madre del paro”. Sin necesi-
dad de apelar a tremendismos, el IPC ya ha dado
muestras de que representa una seria amenaza
para la recuperación y debe conjurarse.

Con la subida de la inflación al Gobierno
le toca decidir sobre dos cuestiones
prioritarias: qué hacer con las pensiones
y con la nómina de los funcionarios
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Requisitos para solicitar las ayudas a los autónomos prorrogadas
hasta febrero
original

El Gobierno de España ha llegado a un acuerdo con los principales agentes sociales para prorrogar las ayudas a
autónomos. / EFE

El Gobierno de España, mediante el Ministerio de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones,
comunicó el pasado lunes el acuerdo alcanzado con los principales agentes sociales
representantes del colectivo de autónomos. De esta forma, las prestaciones para este tipo de
trabajadores afectados por la pandemia se verán prorrogadas hasta febrero de 2022.

Todos aquellos trabajadores por cuenta ajena  mantendrán su prestación extraordinaria de cese
de actividad  hasta dicho mes. Serán percibidos por aquellos negocios que puedan acreditar
una caída de beneficios de hasta el 75 % en comparación con el primer trimestre de 2020.
Asimismo no podrán superar rendimientos que superen el 75 % del valor del salario mínimo
entre el segundo y el tercer trimestre de este presente año.

Requisitos para solicitar esta ayuda
Las organizaciones de autónomos han celebrado el acuerdo alcanzado con el Gobierno
español. La Asociación de Trabajadores Autónomos,  ATA; ha manifestado su satisfacción por
el acuerdo llegado dado la seguridad que aportará a numerosos trabajadores, autçonomos y
empresas, los cuales podrán seguir desarrollando su actividad laboral.
Por su parte, la Uatae  también ha expresado la positividad de este acuerdo el cual se alarga
un mes más de lo previsto inicialmente, destacando que «la reconsideración por parte del
Gobierno de su intención inicial de eliminar la prestación extraordinaria por cese de actividad
para autónomos  a partir del 1 de octubre desbloqueó el camino para alcanzar un acuerdo».
Las ayudas a trabajadores por cuenta propia  finalizaban el 30 de septiembre, lo cual afectaría a
más de 226.000 trabajadores que dependían de esta ayuda. Por ello, estos profesionales
llevaban largo tiempo solicitando una prórroga o la no eliminación por completo de este tipo
de prestación, dado que provocaría el cierre definitivo de hasta 80.000 autónomos.
Para poder acceder a la prestación extraordinaria es necesario  contar con una caída de la
facturación de hasta el 75 % de los ingresos,  así como no superar el límite de beneficios hasta
en un 75 % del SMI. Este Salario Mínimo Interprofesional se encuentra fijado actualmente en
96 euros distribuidos en 14 pagas. Es decir, será beneficiario de la prestación quien no supere
en el tercer y cuarto trimestre de 2021 los 5,66,25 euros netos  correspondientes a este período.
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Todos aquellos autónomos que hubieran percibido esta prestación hasta este mes de
septiembre junto a la prestación ordinaria por cese de actividad  mantendrán las exoneraciones
graduales. También se mejorará la exención de las cotizaciones a la Seguridad Social para
aquellos que vuelvan a la actividad laboral sin disponer de esta prestación extraordinaria. Esta
será del 90 % de las cotizaciones que correspondan al mes de octubre, del 75 % en el caso
de las del mes de noviembre, del 50 % en el mes de diciembre y del 25 % en el mes de
enero del próximo año 2022.
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Andalucía elevó un 0,26% su deuda en el segundo trimestre
original

Dinero. EP

La deuda pública de Andalucía se elevó en el segundo trimestre de este año 2021 hasta los
35.577 millones de euros, que representan el 23 por ciento de su Producto Interior Bruto (PIB),
que son siete décimas menos del porcentaje (23,7%) que suponía la deuda pública andaluza
en el primer trimestre de 2021, aunque el montante global es un 0,26% superior al que se
registraba en el segundo trimestre del pasado año 2020, cuando alcanzaba los 35.483
millones, según los datos del Banco de España publicados este jueves.
Andalucía ha sido así una de las comunidades autónomas donde la deuda se elevó en
términos absolutos respecto al segundo trimestre del año anterior, como ha ocurrido en todas
salvo en Asturias, la Comunidad de Madrid y Navarra.
En términos absolutos, Andalucía es la tercera comunidad autónoma con un mayor volumen de
deuda pública, por detrás de Cataluña (81.862 millones de euros) y la Comunidad Valenciana
(51.747 millones), y por delante de Madrid (35.194 millones), comunidades estas cuatro que
siguen concentrando en el segundo trimestre dos tercios de toda la deuda en manos de los
gobiernos autonómicos, aunque también obedece a una cuestión de población.
A continuación, figuran las comunidades de Castilla-La Mancha (15.652 millones), Castilla y
León (13.290 millones), Galicia (12.071 millones), País Vasco (11.539 millones), Murcia (11.154
millones) e Islas Baleares (9.359 millones).
Cierran la tabla Aragón (8.979 millones), Canarias (6.575 millones), Extremadura (5.321
millones), Asturias (4.865 millones), Navarra (3.620 millones), Cantabria (3.525 millones) y La
Rioja (1.699 millones).
No obstante, en porcentaje del PIB, la Comunidad Valenciana, con un endeudamiento que
supone el 47,8%, sigue encabezando a las regiones más endeudadas en relación a su
riqueza, seguida de Castilla-La Mancha, con el 39,2%, y Cataluña, con el 37,1%.
CONJUNTO DE LAS ADMINISTRACIONES PÚBLICAS
La deuda del conjunto de las administraciones públicas subió en el segundo trimestre hasta el
máximo histórico de 1,42 billones de euros, situándose en el 122,8% del PIB, por lo que
aumentó en términos relativos un 2,26% respecto al trimestre anterior, según los datos
publicados este jueves por el Banco de España.
En tasa interanual se incrementó un 10,35% respecto al mismo trimestre del año pasado, con
133.661 millones más, como consecuencia de la crisis del Covid-19, que ha recortado los
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ingresos y ha elevado los gastos para financiar las medidas de apoyo aprobadas.
Así, la ratio de deuda pública sobre PIB se situó en el 122,8%, lo que supone 2,5 puntos
porcentuales menos respecto a la ratio del primer trimestre (125,3%), cuando alcanzó el nivel
histórico más alto. A nivel interanual la ratio de deuda pública se ha elevado en 12,5 puntos
porcentuales.
BAJA LA DEUDA DE LAS CORPORACIONES LOCALES
Por administraciones, la deuda pública se incrementó en todas entre los meses de abril y junio
de este año, salvo en las corporaciones locales. Así, la deuda del Estado subió en el segundo
trimestre a 1.273.430 millones de euros, un 9,85% más que hace un año, lo que representa el
109,7% del PIB, con un alza de 10,6 puntos porcentuales respecto al mismo periodo del año
pasado, pero bajando 2,5 puntos porcentuales frente al trimestre anterior.
Por su parte, la deuda de las comunidades autónomas creció un 2,1% interanual, hasta los
312.030 millones de euros en el segundo trimestre, equivalente al 26,9% del PIB, ocho
décimas más que en 2020. Además, se incrementa en 4.345 millones respecto al trimestre
anterior.
Por el contrario, las corporaciones locales redujeron un 9,3% su deuda en el segundo trimestre
respecto al mismo periodo del año anterior, hasta los 22.644 millones de euros, lo que
representa el 2% del PIB, similar a la ratio del año pasado y del trimestre anterior.
Por último, la deuda de las administraciones de la Seguridad Social escaló hasta los 91.855
millones de euros entre abril y junio, por lo que marcó su récord histórico, sumando 23.000
millones más en un solo año, con un alza del 33,4%. La ratio sobre PIB se eleva hasta el
récord del 7,9%, como consecuencia de los mayores gastos que ha tenido que afrontar para
proteger a familias y empresas.
MADRID REDUCE DEUDA Y BARCELONA LA AUMENTA
Por otro lado, por tamaño de ayuntamientos, los de más de 300.000 habitantes acumularon
una deuda de 4.804 millones de euros hasta junio, 329 millones menos que en el mismo
trimestre del año anterior.
En concreto, Madrid, con una deuda de 1.710 millones de euros, sigue en cabeza de las
corporaciones locales más endeudadas, seguida de Barcelona, con 835 millones, y Zaragoza,
con 685 millones.
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MARÍA CUESTA 

MADRID 

El ministro de Seguridad Social, José 

Luis Escrivá, defendió ayer en el Con-

greso de los Diputados la primera pata 

de la reforma de las pensiones y des-

velado algunas pistas sobre la que es 

una de las claves de esta ley, pero so-

bre la que aún recaen muchas incóg-
nitas: el nuevo mecanismo de equidad 

intergeneracional. Según dijo Escrivá, 

su ministerio trabaja en un «mecanis-

mo contingente», que se activará solo 

en momentos de crisis que pongan a 

prueba las cuentas del sistema. «Se ac-

tivará solo si la evolución de los ingre-

sos y gastos del sistema así lo requie-

re» y únicamente en «los años en los 

que el sistema soportará más presión 

demográfica», con el fin de «proteger 

especialmente» a los jóvenes, explicó. 

Unas palabras que vuelven a diri-

gir la mirada hacia la generación del 

‘baby boom’, cuya jubilación a finales 

de esta década supondrán un reto de-

mográfico sin precedentes para el sis-

tema nacional de pensiones. El minis-

tro ya reconoció en verano, en unas 

declaraciones que levantaron una fuer-

te polvareda, que esta generación ten-

dría que elegir entre «trabajar un poco 

más» o «cobrar un poco menos». 

El ministro no dio más detalles so-

bre este nuevo mecanismo, que susti-

tuirá al factor de sostenibilidad que 

introdujo la reforma del 2013, en lo que 

fue precisamente una de las principa-

les críticas del diputado popular, To-

más Cabezón, encargado de defender 

la enmienda a la totalidad con la que 

le exigía la devolución del proyecto 

pues, argumentó, es una «reforma in-

completa» y «por fascículos». «Algu-

nos ministros aún están esperando a 

que les diga cómo es el mecanismo»,  
ironizó Cabezón con respecto a las re-

ticencias que este mecanismo está ge-

nerando entre los miembros morados 

de la coalición. «Lo más importante 

de la ley no está en la ley. Y lo van a me-

ter por la puerta de atrás vía enmien-

da», remarcó. Cabe recordar que el mi-

nistro de Presidencia criticó la falta 

de información sobre este mecanismo 

en el informe que acompaña a la pro-

pia ley. 

Lo cierto es que el tiempo apremia 

pues el Gobierno se ha comprometi-

do a sustituir el factor de sostenibili-

dad por el mencionado mecanismo de 

equidad intergeneracional antes del 

15 de noviembre. Seguridad Social de-

berá negociarlo con patronal y sindi-

catos, aunque estos denuncian que no 

tienen aún ninguna propuesta sobre 

la mesa. Si no llegaran a un acuerdo, 

el Ejecutivo debería diseñar en solita-

rio este mecanismo, tal y como se ha 

comprometido con Bruselas. Los po-

pulares arremetieron así contra esta 

reforma de las pensiones del Gobier-

no pues consideran que es contraria 

a lo acordado en el Pacto de Toledo, 

además de que no incluyen las medi-

das de sostenibilidad financiera sufi-

ciente como para desviar al sistema a 

la quiebra. La iniciativa, sin embargo, 

se topó con el rechazo de la mayoría 

de los grupos y el Pleno tumbó –por 

194 votos en contra, 143 a favor y 11 

abstenciones  – la enmienda, por lo que  

la reforma continúa tramitación par-

lamentaria. 

Escrivá, visiblemente enojado, acu-

só a los populares de someter las pen-

siones a «la política de tierra quema-

da» y de tomar «como rehenes a los 

pensionistas», al tiempo que conside-

ró que «no tiene ningún sentido blo-

quear» la reforma y con ella, «la llega-

da de fondos europeos». El ministro 

intentó también puntualizar sus po-

lémicas declaraciones sobre el «cam-

bio cultural» necesario en España para 

trabajar hasta los 75 años e insistió en 

que no aboga por alargar la edad de 

jubilación. 

«España no necesita cambiar su 

edad legal de jubilación, pues es ade-

cuada y suficiente», aunque sí ha de-

fendido impulsar su retraso «para quie-

nes quieran seguir trabajando y no de 

quienes, por naturaleza de su trabajo 
o circunstancias vitales, no pueden 

hacerlo». Escrivá ha rechazado un re-

traso de la edad legal, pero «abierto 

este debate es importante decir que 

expulsar del mercado de trabajo a los 

trabajadores de más edad no incenti-

va el empleo de los trabajadores más 

jóvenes». Más allá de las polémicas 

parlamentarias, el debate ha eviden-

ciado que el ministro está lejos de te-

ner asegurado el respaldo suficiente 

de los grupos para sacar adelante su 

reforma. Así como las grietas en el seno 

del propio Gobierno de coalición. So-

cios habituales del Gobierno como 

ERC, se han mostrado claramente con-

trarios a la reforma planteada y otros 

tantos han avanzado que buscarán 

mejorarla en el trámite de enmiendas. 

Escrivá plantea un mecanismo para 
rebajar las pensiones si hace falta

∑ El ministro anuncia 
que el factor se 
activará «solo si  
el sistema lo requiere»

El ministro de Seguridad Social, José Luis Escrivá, ayer en el Congreso  // ABC

La negociación del nuevo 
mecanismo de equidad 
intergeneracional aún no solo 
debe acordarse con los 
agentes sociales, sino también 
en el seno del Gobierno. 
Unidas Podemos lanzó ayer 
serias advertencias a Escrivá 
y le recordó que no apoyará 
ninguna iniciativa que 
suponga recortes. «En nom-
bre de la tecnocracia se han 
consumado los mayores 
recortes de la democracia», 
dijo la diputada Isa Franco. 
Sobre el factor, el mensaje fue 
idéntico: «No va a traducirse 
en ni un solo euro de recor-
tes», remarcó. 

Podemos avisa: 
«No apoyaremos ni 
un euro de recorte» 
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GREGORIA CARO 

MADRID 

La vicepresidenta segunda decidió que 
ayer era el momento idóneo para decir 
claramente que está trabajando en cons-
truir «un proyecto nuevo» que recons-
truya la izquierda alternativa al PSOE, 
que trascienda a las fronteras de Pode-
mos y que deje atrás «egos». Un discur-
so que lleva años defendiendo, pero que 
en el contexto actual invita a Podemos 
a asumir pasos. En el partido morado 
explicaron ayer a ABC que respaldan 
este proyecto electoral de unificación. 
Aseguran incluso que aceptarían que 
ella quisiera presentarse con otro nom-
bre: «No hay malestar, lo que Yolanda 
Díaz considere, Podemos respaldará su 

candidatura». 
Los equilibrios internos, sin embar-

go, son mucho más complejos que esto. 
La tensión subyacente ante la aspira-
ción de Díaz brota a través de otras vo-
ces significativas de Podemos, como 
Juan Carlos Monedero, que el domingo 
advirtió que Díaz podría convertirse en 
Manuela Carmena. Lo que plantea un 
telón de fondo diferente al que mues-
tran sus dirigentes en el exterior.  

Después de un par de meses dejan-
do un camino de migas de pan en cada 
una de sus intervenciones, Díaz se ex-
plicó en los siguiente términos en la ‘Ca-
dena Ser’. Primero dijo que la platafor-
ma que plantea «no es un proyecto de 
Yolanda Díaz»; luego, que «no se trata 
de una suma de partidos ni de egos» y 
por último que «es un proyecto de la so-
ciedad». Su equipo insiste mucho en 
esta idea, la de escuchar a todos y en la 
de que no interpelaba a nadie con sus 
palabras. Aunque si genera movimien-
tos, bienvenidos sean. 

En el entorno de Díaz insisten en que 
ella siempre ha visto los partidos como 

instrumentos y no como el fin. Mone-
dero planteaba lo contrario en una de 
sus columnas. «Le corresponde a Pode-
mos, por su presencia en el conjunto del 
Estado y la experiencia acumulada, ser, 
de manera muy generosa, el eje que ayu-
de a vertebrar ese espacio político», es-
cribió el cofundador de Podemos en su 
columna en ‘Público’ titulada ‘De Pode-
mos, Yolanda Díaz y las tareas de la iz-
quierda’. Éste añade que no se debe caer 
en el «error» de «la sustitución de los 
partidos por espacios políticos traba-
dos solamente por el carisma y la fuer-
za política de quien los representa», don-
de cita como ejemplo a Manuela Car-
mena. Añade después que «las 
soluciones personalistas son menos vir-
tuosas que las posibilidades que brin-
da gobernar con un Frente Amplio don-
de existan partidos-movimiento fuer-
tes». No es una voz cualquiera, es 
cofundador del partido morado, presi-
dente de su ‘think tank’ Instituto 25M 
y un referente y persona de confianza 
del aparato del partido. Es más, es uno 
de los nombres que intervendrá en la 
apertura de la ‘Universidad de Otoño’ 
de Podemos el próximo jueves. 

El discurso oficial en Podemos es que 
no se sintieron interpelados y que el en-
tendimiento y coordinación con Ione 
Belarra, líder de Podemos, es «buenísi-
mo». Exponen a este diario que Díaz se 
está sirviendo del rumor sobre las ten-
siones dentro y fuera de Unidas Pode-
mos para presentarse mediáticamente 
como una candidata aglutinadora. 

Podemos se pliega a la futura 
candidatura de Yolanda Díaz 
con cambio de nombre incluido
∑ La vicepresidenta deja 

patentes tensiones con 
el aparato morado  
y Monedero pone voz  
a ese conflicto La secretaria de Estado de 

Igualdad y miembro de la 
Ejecutiva de Podemos, Noelia 
Vera, anunció este jueves que 
deja la política institucional y 
pone todos sus cargos a 
disposición de su partido, 
insinuando un motivo perso-
nal de salud o cansancio 
porque dijo que «cuando el 
cuerpo avisa hay que saber 
parar». Noelia Vera, periodista 
de profesión, fue diputada de 
Podemos desde las primeras 
elecciones a las que concurrió 
el partido, en 2015, y llegó a ser 
portavoz de la Ejecutiva junto 
a Pablo Echenique tras la 
Asamblea de Vistalegre II. 
Ocupará su cargo en el 
segundo nivel del Gobierno 

Noelia Vera, 
secretaria de Estado 
de Igualdad, 
abandona la política
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